
№ ご意見・ご質問の概要

1 敬老健康パスの上限額について聞きたい。
2 敬老パス制度が変更になると聞いたが、聞きたい。
3 来年度の敬老パスの運用について聞きたい。
4 敬老パスの自己負担がなくなると聞いたが、今チャージすると損するか聞きたい。
5 敬老パスのチャージの取扱いについて聞きたい。
6 上限が２万円は少なすぎる。普段出歩かない人は２万円でもいいが、今でも3万円以上使っていると上限が低くなると困る。

7
現在、上限の７万円分利用しているが、今後上限が２万円に引き下げられると困る。郵便局で２万ポイント付与されるのであれば
いいが、徒歩等の活動でポイントをためるのは困る。

8 上限２万円は少なすぎると素案段階で気づかないのだろうか。高齢者のための敬老パスなのに高齢者に全く寄り添っていない。

9
上限が２万円に引き下げられると困る。上限を5～７万にして、自己負担額を上げる、上限７万円を５万円に引き下げるなどし
て、なんとか上限２万円を廃止にしてほしいと。楽しみもなくなり、外出もすることがなくなってしまう。

10 上限２万円は少なく感じる。現時点でも５万円で利用しているので半分以下になるのは困る。

11
通院でのみ利用しているが、上限７万円まで利用しており引き下げは困る。周囲の方も同意見で２万円の上限には反対。あまり利
用のない方もいると拝見したが、要介護等の方は対象者から除くなど別途対応でもいいのでは。

12 ポイントはどのように貯めていくのを想定しているのか聞きたい。

13
制度が変わる箇所はどういった部分なのか聞きたい。また、申請方法は今まで通りか、ポイントが貯まるのはどのような活動か、
スケジュールは決まっているのか聞きたい。

14 報道で来年から上限２万円になると聞いたが、敬老パスのチャージを考えていたので今チャージすると損するのか確認したい。

15
上限が２万円は少なすぎる。元々７万円チャージしており、それを基に計画を立て動いているので２万ではどうしようもなくな
る。

16 敬老健康パスのこと、現在のチャージ額の取扱いについて聞きたい。

17
上限額２万円は少なすぎるし、周囲の友人も２万円ではとても足りないという意見が多い。ポイントについても高齢になればなる
ほど歩いて病院に行くことはなくなり、タクシーなどを使うのに歩いてポイントは貯めるとはどういう考えなのか。
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18 次年度以降の敬老パスの取扱いについて聞きたい。

19
上限額が少なすぎる。今回削減するお金を札幌ドームの赤字補填に使うのではないかと思ってる方が多くいることを覚えておいて
ほしい。

20
現在、バス・地下鉄等で通院し往復1,000円以上かかっており、年間３万円まで利用している。スマホ運用はやめてほしい、スマ
ホでポイント貯めるなど対応できない。免許証返納を先伸ばしにする方も増えるため、今までの敬老パスがいい。

21
敬老パス制度で助かっているが、他の人のことを考える必要があると思う。今後歩けなくなった時にポイントを貯める方法が少な
いと困る。いろんな方法でポイントを貯める方法があるといいのではないか。上限額は少ないと思う。

22 地下鉄やバスを通院で利用している。スマホ等わからないので、ポイント等されても困る。今までの敬老パスのままがよい。

23
上限２万円は少なすぎるので、最低でも３万はほしい。自己負担があっても敬老パスのままの方がいい、敬老パスのおかげで色々
な所に行こうと思える。敬老健康パスになっても、使わない人は自己負担がなくなっても使わないと思う。また、スマホではなく
ガラケーしか使えない。敬老健康パスになったら出かける楽しみもなくなってしまう。

24

３万円上限くらいが妥当だと思う。アプリ運用はいかがなものか。買い物に行くためにバス使うのに、買い物行きながら歩いてポ
イントを貯めるのは意味が分からなく、ほぼ使う人がいなくなると思う。老人に歩いてポイントを貯めろというのはおかしく、寄
り添ったやり方をしてほしい。逆効果になると思う。ポイントを貯めるために歩いて足を悪くする可能性もあるのではないか、外
に出るなと言われてるように感じるし、歩いて2万はほぼ貯められないと思う。素案は単純に反対。自己負担額を増やしてもいい
から敬老パスの方がいい。今の敬老パスだから外に行く楽しみがある。敬老パスは継続してほしい。健康寿命を延ばすのであれば
もっと早い年代から対応するべき。このまま行くなら市長は降ろされると思う。

25
４か所通院しており、上限７万円を２万円に引き下げるのはあまりにも酷い。新幹線の再開発、インバウンドを目的としたものば
かりで、そちらに予算まわさず、高齢者や低所得者の方のこともよく考えてほしい。

26
敬老パスのチャージ額の繰り越しの取扱いについて聞きたい。上限５万円ならまだいいが、２万円だとかなり厳しい。生活保護に
入っている人もいるため、そういった方のことも考えてほしい。一人暮らしで、寂しいなか楽しみも減らさせると、辛く感じる。

27
意見交換会について聞きたい。敬老健康パスは健康寿命延伸とうたっているが、今回の制度変更は、むしろ縮めるのではないか。
歩いて２万ポイント獲得するのは到底無理なので、敬老パスを継続してほしい。
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28
車がなく、買い物などで敬老パスを利用中。敬老パスの上限７万円では足りず、月乗り放題の4000円も利用しているのに上限が
足りない。敬老パスのまま、ＪＲを利用可能にしてほしい。

29
敬老健康パスへの変更には納得できない。老人いじめ。オリンピックの経費を出すことができて、一般生活の財源がないなどの話
は納得がいかない。

30
上限が２万円になっては、主人と共に少し遠出をして買い物をしようと話していたことができなくなってしまう。外出の楽しみを
奪わないでください。

31 制度の変更時期について聞きたい。上限額が少なすぎる。

32
新制度に反対。上限額が少なすぎる。歩いてポイント貯めるのは意味が分からないし、除雪もままならないのに歩いてポイント貯
めるとは何事か。怪我する可能性を考えないのか。交通費が上がっているのに上限を下げるのは意味が分からない。外出機会が減
り、年寄いじめに感じる。アプリは反対。敬老パスのままがいい タクシーで使えるようになるのはいい。

33
来年免許返納予定だった。今年はじょうてつバスを利用しており、目的地との往復1,200円かかっており、上限が７万円でも足り
ない。スマホを利用しているものの、駆使してポイントを貯めるのは難しい。自己負担額を増やしてでも上限は下げないでほし
い。高齢者が経済を回しているのに、市内中心部に出る機会が減ってしまう。

34 ２万円の上限は納得がいかない。
35 ポイントの獲得方法をわかりやすくしてほしい。

36
北海道外から転居してきて上限７万円を利用しており、大変制度には助かっていた。上限２万円に変更すること、スマホ利用に関
しては高齢者には厳しい。上限まで利用している方もいるので、75歳に引き上げるなどして対応してほしい。

37
上限2万は少なすぎる。利便性に欠けるし、不便になるだけでポイントカードになったとしても使える気がしない。自己負担が
あったとしても敬老パスのままの方がいい。敬老パスと敬老健康パスで選択式にしてはどうか。高齢者に対する政策とは思えな
い。

38
知り合いには７万円以上利用している方もいるが、現在手稲区に住んでおり、ほぼ利用ができず月に１、２回の利用。個人的には
上限は２万円までに下げ、２万円以上は活動に応じてポイントを付与でもいいと思う。また、今まで利用ができなかったため、
JR・タクシー利用可は賛成。ポイント制に関しては動けない方は貯められないので、難しく感じる。

39 敬老だからこそ外出ができている。敬老パスが変更になるようであれば、家から出なくなってしまう。
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40
コロナ前は年間４万円利用していた。市の説明ではチャージ者が少ないとあるが、コロナ中だったからでは。コロナ中は１万ほど
の利用で、現在の利用額は前と同様。スマホ利用は高齢者としては難しく、ポイントを貯めてとなると更に難しい。バスの路線な
ども縮小しており、上限を下げられると外出が難しくなる。

41
上限２万円は少ない。免許返納した方は上限をプラスで使えるとかあるといいと思う。今でも7万円使っていたので２万円になる
と何もできなくなる。

42
100歳の母を介護しており、その通いで７万利用中なので、介護している方の特典などを考えてほしい。いきなり変えるではなく
段階的に変えてほしい。今の内容だと生活が苦しくなる。

43 敬老健康パスの制度がそもそも分かりにくい。敬老パスのままの方がいい。
44 ポイントがどのように貯まるのか、現在のチャージ額の繰り越しについて聞きたい。
45 ボランティアや歩くことでポイントを貯めてくことが、事業参加のハードルが高いと思う。
46 上限額がいつ切り替わるのか聞きたい。

47
敬老パスを親の介護やボランティアで利用しているため、上限下げられると困るし、健康促進にもならない。タクシーで利用し、
買い物する場所が遠方の場合、２万円はあっという間。70歳になることを楽しみにしている人も多いが、これでは楽しみもなくな
る。高齢化も進み、介護をする方も多いので、対象を65歳以上に変更してほしい。スマホ活用は無理。

48
今後のスケジュール、チャージ分は繰り越し可能なのか聞きたい。活動に応じてポイントを貯めることが難しい方もいるので、公
平に利用できるように考えてほしい。

49
もし運用を変更するのであればスマホを持ってない人にも、無料で配布するべき。身体障がい者でスマホを利用できない方につい
てはポイントを貯められない。健康促進で歩かせるなど、夏は熱中症で、冬は転倒の危険性がある。ポイント管理等で新たに企業
に依頼して、税金をまた使用することはよくない。予算が難しいのであれば少し上限をさげてもいいとは思う。

50
スマホでのを通したポイント付与について、獲得までのハードルが高い。免許も返納しているので是非、上限や付与方法見直して
ほしい。

51 未確定の情報を新聞に載せないでほしい。
52 敬老パスのままでどのような支障があるのか聞きたい。
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53
10年以上前から70歳になるのを楽しみにしていたが、今回の話で残念に思う。携帯を利用しているが対応は大変なので、厳し
い。ボランティア活動をしているが、どこまでをボランティアとするのかなど線引きが不明瞭。道市民税が高い。上限が下げられ
るとどこにも行けない、楽しみもない。

54 素案だとして上限２万円は考えられない。敬老パスのままで進めて下さいと市に強く伝えて下さい。
55 今でも病院に通うのに7万円で足りていない状態なのに、上限額２万円にされたらまともに病院へも行けなくなってしまう。
56 現状の敬老パスを継続してほしい。
57 制度移行後もチャージ済の金額は使えるのか。
58 制度はいつ移行予定か。
59 上限額２万円はあまりに少なすぎる。以前、上限を５万円から７万円に引き上げたのになぜ今さら上限を下げるのか。
60 スマホを持ってないが、どうポイントを貯めるのか確認したい。

61
敬老パスのままの運用の方がいいが、17,000円のチャージで70,000円のチャージは少し甘やかし過ぎだと思うので、自己負担を上
げるべきだと思う。敬老パスの使い道を広げるのであれば、サピカも広げてほしい。敬老健康パスになるなら使わなくなるだけ。

62 現在、上限の７万円以上利用しているため、変更されると困る。散歩もしているが、スマホ・ポイント運用等は無理。
63 敬老パスは75歳以上を適用にしていいと思う。あと上限２万円は少なすぎる。
64 敬老健康パスへの変更に断固反対。しっかりと市長に伝えて下さい。

65
上限額２万円では足りない。そもそも制度を変更する必要があるのか、歩くのが難しくて病院に通っているのに、歩かせてポイン
トを貯めさせるのは理解できない。自己負担が増えたとしても今の制度のままにしておいてほしい。

66
スマホを持っておらず、現在ガラケーなので、ポイントを貯めるのが難しい。敬老パスのままを希望。病院のお見舞いで回数券を
利用しているので、回数券をＩＣカードで利用できるとなお良い。あまり歩かないのでポイントを貯められず、敬老健康パスは難
しい。

67 制度が変更された場合のチャージ済の金額について聞きたい。

68
今までは70歳以上は全対象者に配布していたものを、活動した方にのみポイントを配布するのはどうなのか。80歳以上の方で買
い物も大変で、近場に商店がない場合も多いので、敬老パスのままの運用で80歳以上を対象としたり、自己負担の引き上げ、上限
3万円に下げた敬老パスの運用を希望。免許返納も難しくなる。
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69 制度を変更する意図がよくわからない。高齢者をいじめたいだけに感じる。
70 制度の変更自体に反対。敬老パスのままでいい。

71
内容は確定なのか、意見交換とはいつ実施する予定なのか聞きたい。郊外でバスや地下鉄に乗車しており、地域差があるため、全
市で統一して上限２万円とするのは難しい。スマホ・ポイント運用、上限すべてに関して反対。

72
制度を変更する意味が理解できない。健康寿命促進とか言っているが結局が財源がないだけではないのか。自己負担が増えたとし
ても敬老パスを維持してください。

73
上限額が低すぎる。対象を75歳以上にして負担額を増やすのはどうか。敬老パスのままでいいのではないか、敬老健康パスにする
なら敬老パス自体廃止した方がいい。

74 制度が変更されると聞いたが今のままチャージしてもよいのか、チャージ額の繰越について聞きたい。

75
敬老パスのままが利用しやすい。上限金額はもちろんそのままで、利用開始年齢もさげてほしい。財源がないのであれば市債を
買ってもらって確保すること。

76 現在、敬老パスを使っても問題はないか。
77 上限額が少なすぎると思わないのか。敬老健康パスの施行前に敬老パスにチャージしても問題ないか。
78 上限額２万円の設定には納得がいかない。これでは生活の支えにならない。
79 上限額が２万円ではあまりにも少なすぎる。現在の敬老パスから変更になるようであれば、外出しなくなってしまう。
80 上限金額が２万円になるのは高齢者を馬鹿にしている。
81 上限金額が７万円から下がるのは困る。
82 敬老パスから運用が変わると家から出なくなってしまう。ガラケーの場合はどうしたらいいのか確認したい。
83 ポイントをどのように貯めることができるのか聞きたい。
84 いつから運用が始まるか、金額は２万円で確定なのか聞きたい。
85 いつから運用が始まるか、金額は２万円で確定なのか聞きたい。
86 敬老敬老パスはいつから運用する予定か聞きたい。
87 なぜこのような制度の変更が行われるのか聞きたい。
88 意見交換会について聞きたい。
89 予算の兼ね合いであれば、敬老パスを利用してない方の解約を進めればよいのではないか。
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90 敬老パスを紛失した場合の取扱いについて聞きたい。
91 上限が急に２万円に引き下がるのは困る。そんなことを考える札幌市長を辞めさせてほしい。
92 敬老健康パスにいつ変わる予定か聞きたい。

93
現在の敬老パス制度が変更になってしまうと、今通っている病院には行けなくなり、通院のスケジュールを変える必要が出てく
る。次の敬老健康パスにが確定するまでどのくらい期間がかかるか。

94
敬老パスは財政的にも札幌市は大丈夫かなと考えていた。上限７万円は以前から多いと感じていたので、今回の変更に関しては賛
成です。その中でデジタルツールがない中で新しい敬老パスは使用できるかどうか心配。敬老パスのようなシステムではなく、
もっと老後の生活を支えるシステムを新しく作ってほしい。

95
２万円が無料付与されるわけではないのか確認したい。敬老健康パスであればむしろ外出しなくなるため、例えば２万円を付与
し、もっとポイントをほしい方に対して敬老健康パスを打ち出していったらどうか。

96 上限額２万円に不満しかない。
97 スマホ運用はやめてほしい。ポイント上限は現状維持を希望する。
98 制度移行後もチャージ済の金額は使えるのか。
99 もっと細かい説明をしてほしい。

100 ポイント制はいいが、アプリは今でも操作を理解ができていないのに不安でしかない。
101 制度移行後もチャージ済の金額は使えるのか。
102 スマホがない場合、どのように事業に参加できるのか知りたい。

103
高齢者は足がなく、免許も返納している方が多い。健康を保つことによって若い人を守るという意味でも事故を防ぐ意味でも貢献
できると思うから敬老パスを無くさないでほしい。

104 制度移行までは敬老パスのままで継続するのか、チャージ済の残高は使用できるのか確認したい。

105
敬老パスの制度を変えるような札幌市がオリンピックをやりたがっていたとはおかしな話ではないか。敬老パスにチャージしてい
る人間が43％もいるんだから、その市民のことを考えてほしい。

106 ２万は少なすぎる、楽しみを取らないでほしい。
107 敬老パスのままがいい。敬老健康パスは年寄りには理解できない内容で困惑している。
108 敬老パスのままで問題なく感じる。不満しかない。
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109 制度の移行予定時期、現在は敬老パスを使用していいのか聞きたい。
110 上限ポイントが２万は少ない。
111 上限ポイントが２万円分だと困る。生活できなくなってしまう。
112 制度の移行予定時期、現在は敬老パスを使用していいのか聞きたい。

113
上限２万円では病院行くだけで使い切ってしまい、年金で暮らす人には苦しいので、せめて上限は５万円にしてほしい。また、高
齢者はアプリを使わないから敬老パスのままのほうがいい。現在の敬老パスはみんな助かっているのに、変更になったらみんな不
便になる。アプリやポイントなど若い人が考えること。お年寄りのことを考えて決めてほしい。

114 制度の移行時期までにチャージを消費しなければいけないか確認したい。
115 今でも6万使っており、２万円では不足。チャージ額は繰り越し可能か確認したい。
116 ２万円の上限はちょうどいいが、ポイントのため方について、スマホが苦手、操作など大変だからスマホは辞めてほしい。
117 変更箇所について聞きたい。また、スマホ利用はわからないので、敬老パスのまま上限７万円を希望。
118 上限２万円では困る。もう少し高い設定をお願いしたい。
119 制度の移行予定時期について聞きたい。

120
スマホ利用に関して反対。全員がスマホを持っているわけではなく、行動も正確に記録されないことがある。スマホの歩数は正確
なものではないと思うので、スマホの歩数計を利用するのは反対。

121 敬老パスの納付書の有効期限について聞きたい。
122 制度の移行予定時期について聞きたい。
123 制度の移行予定時期、チャージ額の取扱いについて聞きたい。
124 現在、７万円使用しているので、２万円では少なすぎて病院にも行けなくなる。

125
ボランティア活動をしており、周りでも敬老パスが話題になっている。介護者や、ボランティア活動の方は70歳以下の人もが多い
ので、65歳以上まで対象を引き下げてほしい。健康促進のため、施設に通い、往復420円、週３回、６万以上かかっており、引き
続き上限７万円を希望。対象者の中で利用したい方のみで申請制で利用できるようにしたらどうか。

126
75歳で敬老パスを利用しており、大変感謝している。1-7番の納付書が無駄であり、一律同じ自己負担に設定すれば一枚で済む。
参加するクラス会の半分以下しかスマホを持っていないので、アプリを導入する前提では利用は難しい。JR・タクシーを利用でき
るようにすることは賛成。
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127 敬老パスのままに賛成で、制度が変わるのは困る。今も普通に歩いているし、スマホの活用を推奨しないでほしい。
128 ガラケー使っている方も多いので、スマホ主体でのポイント制になるのは反対。
129 上限７万でも足りないのに、２万は少ない。
130 素案の内容が決定事項か聞きたい。
131 制度の移行時期、チャージの繰り越しは可能か聞きたい。
132 チャージの繰り越しは可能か、スマホを持っていないとポイントを貯められないのか聞きたい。
133 チャージの繰り越しは可能か聞きたい。

134
意見交換会、70歳の誕生日を12月に迎えたときの敬老パスの上限額について聞きたい。タクシー利用は賛成、利便性が悪いとこ
ろなので、大変ありがたい。

135 上限が少なすぎる。病院にいくなと言われてるように感じる。

136
素案が決定事項か、素案の内容、今後のスケジュールを聞きたい。スマホ利用や歩かないとポイントをためられないのは困る。７
万円まで利用している友人もいるため、敬老パスのままの運用でお願いしたい。

137
年金では食べるのが精一杯で現時点でも上限額が不足しているのに、上限２万円では到底たりない。夫婦で敬老パスは持ってる場
合二人共有で使えたらいいのではないか。敬老健康パスは高齢者に優しい制度ではない。制度変更自体に反対。

138 素案の担当部署について聞きたい。ポイントの獲得方法もスマホの使用が前提では厳しい。

139
今健康な人の健康寿命を延ばすことはもちろん必要だが、健康ではないが健康回復に向けて努力している人にも目を向けてほし
い、そのような人は上限2万では絶対に足りず、上限が少なすぎる。また、上限が下がり通院回数などを制限されることにより精
神的にやられてしまう可能性すらある。ＪＲ・タクシーで使えるようになるのは嬉しい。

140 敬老パスのまま、3,000円徴収して１万円チャージする方が市としてもいいじゃないか。

141
敬老パスは今までのままであってほしいし、ＪＲはそもそも使う人が少ない。仮に自己負担額が増えたとしても上限７万円を維持
してほしい。

142 いつ制度が移行予定なのか知りたい。
143 敬老パスの利用方法について聞きたい。

144
チャージ額は繰越可能か聞きたい。HPや広報などを視聴したら、ポイントが貯まるなど、運動が難しい方でも利用できるものに
したほうがいい。
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145 敬老健康パスの内容や上限額について聞きたい。
146 敬老健康パスの内容、ポイントの貯め方、動けない方への対応について聞きたい。

147
個人的には上限２万円でも困らないが、ポイント運用については反対。タクシーを対象に広げるとタクシーばかり使ってすぐに使
い切ってしまう人が出てくると思うので、各機関毎に使える金額を設定してはどうか。例えばタクシーなら5,000円までで残りは
今まで通り地下鉄などでの利用をするなど。JR・タクシーに広がるのは良いこと。

148 スマホを保有していないので、敬老パスをままを希望。令和６年度の敬老パスの運用について聞きたい。
149 制度の移行予定時期について聞きたい。上限７万円から下げられると困る。
150 敬老健康パスの内容について聞きたい。

151
現在、敬老パスで地下鉄とバスを利用しているが、いつまで使用できるのか、チャージ額の繰り越し、スマホを持っていない場合
のポイントの獲得方法について知りたい。スマホを保有しておらず、70歳以上はボランティア活動は難しく、歩けず通院している
方も多いため、スマホ・ポイントを貯める等の活動は反対であり、敬老パスのままの運用を希望。

152
素案の内容は確定事項か聞きたい。上限が７万円から下げられると、医療費もかかり、健康延伸にはならないため、引き下げには
反対。スマホを保持しておらず、ポイント運用なども無理で反対。

153 制度の移行時期、上限額について聞きたい。

154
現在、社会参加・健康維持で活動しているが、上限を下げられては動けなくなるので、今まで通りの運用を維持することを希望。
ある程度自己負担を上げてでも、上限を下げないでほしい。

155
次年度以降の運用について聞きたい。スマホ・ポイント活用に関しては、デジタル化は本当に不便で生きづらい時代で、やめてほ
しい。市民税・住民税・医療費など負担が増え、生活が本当にぎりぎりで敬老パスの上限が２万円まで下げられるなんて、長生き
したくない。そういった方も多いので今まで通りの敬老パスを継続してほしい。

156 色々な病院に通っていて年に5万円は使っており、２万円では上限が不足。チャージ金額の繰り越しについて聞きたい。

157
意見交換会について聞きたい。制度はいつまでに確定するのか、どこでその情報は公表されるのか、HPを見れない方もいるのだ
から、メディア等で全員が見れるようにするべき。

158 制度の移行予定時期について聞きたい。
159 敬老健康パスについて聞きたい。
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160

娘が障がい者の交通費助成制度を利用しており、その通院の付き添いで敬老パスを上限７万円まで使用している。どうしても付き
添いが必要で、上限額が変更となると一緒に付き添う交通費がなくなり大変困る。付き添いであれば親が半額になるという交通費
助成があるが、敬老パスであれば大変安く利用できているので、それでは不足する。生活ができなくなるので、上限７万円の運用
を残してほしい。

161
意見交換会について聞きたい。免許返納し敬老パスを利用しているため、上限を下げられては困る。敬老パスを利用していない方
は、子どもと同居していて自動車が利用できるなど、他に手段がある方は利用はしないと思うが、上限7万まで利用している方は
手段がない。

162 意見交換会について聞きたい
163 次年度以降の敬老パスの取扱いについて聞きたい。

164

意見交換会や、敬老パスの取扱いについて聞きたい。遺族年金で暮らしているため、余裕がない。また姉の厚別の施設に行かなく
てはいけないが上限を下げられると会いに行けない。自身で徒歩で健康促進をしている部分もあるので、上限を下げられてはそれ
も難しい。上限２万円だと通院も難しく、また日々の買い物も冬道は危ないので帰り道はバスを利用しているが、下げられるとそ
れも乗れない。自己負担額を上げてでも、上限を下げないでほしい。

165 制度の移行予定時期について聞きたい。
166 制度の移行予定時期、チャージ額の繰り越しについて聞きたい。

167
制度の移行予定時期、チャージ額の繰り越しについて聞きたい。JR・タクシーと利用を広げるのであれば、さらに上限７万円を下
げるのはおかしい。制度を利用するにも上限２万円では利用できない。

168 敬老健康パスの内容、タクシーが利用できるようになるかを聞きたい。

169
敬老パスを見越して免許返納しており、制度の変更にそもそも反対。変更するにしても段階を踏んでほしい。あまりに一方的過ぎ
る。スマホはいうほど持ってる人はいないし、利用できる所が増えても上限２万円では全く意味がない。

170 制度の移行予定時期、チャージ額の繰り越しについて聞きたい。

171

制度の移行予定時期について聞きたい。基礎疾患あるため、地下鉄・バスを利用せず、タクシーのみ利用だったため、タクシーま
で利用が広がるのはうれしい、上限に関しては1万円、２万円でもありがたい。おうちのお仕事でも休み休み行っており、買い物
も配達してもらっている状況なので、活動でポイントを貯めるなどは無理。スマホも無く、利用も難しいため、スマホ・ポイント
制について反対。自己負担ありでも一度でチャージできる運用を希望。
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172 制度の移行予定時期、チャージ額の繰り越しについて聞きたい。

173
誰が考えたのか、馬鹿馬鹿しい案だと思う。歩いて骨折する可能性がある事まで考えているのか。使えるところが増えるのはいい
が上限が減っては意味がない。敬老パスがあるから免許返納してる方もいるのに裏切るような行為だ。

174 制度の移行予定時期について聞きたい。
175 ポイント制にするのであれば従来の敬老パスとの選択式にしてほしい。歩いてポイント貯めるのは煩わしく感じる。

176
カード見ただけでは残金が分からないので分かるようになると嬉しい。歩くために外に出てその為に敬老パスを使っているのに上
限額２万円では外にすら出なくなってしまいます。歩いてポイント貯めるというのには反対。

177

昨年10月頃に免許返納し、現在まで1万5000円利用しており、敬老パスで大変助かっていた。周りの市に住んでる方からも敬老パ
スは好評。ポイントが２万円分まで利用できるとは言っているが、利用可能額が減るので、引きこもりが増えるのでは。ポイント
利用は聞こえがいいが、ポイント運用は難しいと思うので、上限を下げて敬老パスを変えてほしくない。バスなどの利用も減って
しまう、冬道も危ないので無理に活動させてポイントを貯めさせたり、ポイント運用はやめてほしい。

178 車椅子の方はそのままが良い。
179 通院などで敬老パスの利用を続けたい。金額やポイント付与も現行のままでお願いしたい。

180
買い物の際に歩いて移動したりもしているが、もう足腰も弱っており歩くのもつらく、敬老バスを利用している。利用上限が下が
ると買い物や通院も厳しいため、今までどおりの敬老パスを希望。

181
制度移行時期について聞きたい。敬老パスのまま上限７万で、ポイント・スマホを利用していなくても参加したい。デジタル化は
生きづらいのでやめてほしい。

182
制度の移行時期について聞きたい。通勤で利用しており、7万円以上利用しているため、急に上限額を下げず、するにしても1～２
万円の減額からにするべき。未利用者もいると聞いたが、利用者は減額されると生活が困る。

183 制度の移行時期、チャージ額の繰り越しについて聞きたい。
184 敬老健康パスの内容について聞きたい。

185
敬老健康パスへの移行、いつを予定しているのか聞きたい。スマホ・ポイント運用に関しても利用は無理。 冬は危ないので、バ
ス利用したいが、急な減額をされては利用もできなくなる。上限をさげられては家にいなさいと言われているよう。 歩ける方は
いいが交通機関を利用しなければならない人によっては厳しいので、敬老パスを継続してほしい。

186 制度の移行予定時期について聞きたい。
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187
制度の移行予定時期について聞きたい。利用上限を下げること、活動された分をポイントを交通費として利用するのはやめてほし
い。

188 上限額２万円は少なすぎる。下げたとしても５万円くらいが妥当ではないか。外出しなくなる。

189
今も上限7万円分を利用していて不足分は自己負担しており、上限２万円では到底足りない。利用範囲が広がるのは良いが、それ
により上限が下がるのであれば敬老パスのままの方がいい。

190
２年後に制度が移行するのであれば、告知が遅すぎる。この期間ではどのように変更していけばいいのかわからない。確定ではな
い情報を流すのはやめてほしい。

191

上限２万円となると、活動の幅が狭まるのでやめてほしい。ボランティアは65歳以上が多いが自己負担ばかりで、70歳の敬老パ
スを待ち遠しくしている人も多かった。自己負担してでも、上限７万円は下げないでほしい。タクシー利用者など利用が少ない方
よりも、健康促進として活動している方の利用額を減らすのは本当に健康促進が目的なのか。財政面から見直しが行われているの
ではないか。

192 制度移行時期、チャージ額の繰り越しについて聞きたい。
193 意見交換会について聞きたい。

194

既に上限７万円を使い切り、上限を下げられると生活できない。車もなく、通院や買い物等でも利用中。利用者にて上限２万円か
ら７万を申請制にしてもいいのではないか。夫がいるときはボケないように施設に通い、健康促進等を行っていた。今は夫がおら
ず、除雪費用がかかるため、我慢して除雪していたら、腰を悪くしてしまい、恵庭の病院までいかなくてはならなくなったが、交
通費が結構かかり、今でも病院に頻繁にいけるわけでもない。上限が２万になってしまったら、今以上に近隣の病院や買い物にも
行けなくなり、恵庭への交通費がなくなる。歩くのも大変で、生きていく気力なんてなくなる。介護度が要支援だと何もサポート
がない状況、これ以上下げられるとやりくりできない。

195
意見交換会について聞きたい。現在交通費で月１万円かかっており、７万円のチャージでは足りずサピカで３万円別途チャージし
て利用している。今年70歳になり、これ以上下げられると本当に困ると周りでも言っている。年寄りをいじめないでほしい。

196 意見交換会について聞きたい。
197 上限２万円になると聞いたが、少なすぎると思う。
198 制度の移行予定時期、敬老パスはもう使えなくなるのか。
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199

意見交換会について聞きたい。現在、57％の人がチャージしていないとあるが、車の有無や子供の車利用の有無などで利用率が変
わる。南区に住んでおり、札幌市中心部まで乗り継ぎで費用や時間がかなりかかる。歩くのも難しいのに歩数などの活動ポイント
を貯めて、80歳が参加できるようなボランティアはどこにあるのか。2023年の9月から老人ホームに住みはじめ、住み始めてから
敬老パスを利用中。子どもがいて車がある人もいるが、車がない方からすると、上限が下げられては家に引きこもる方が増え、健
康促進にはならない。意見交換会に参加して、別途市長さんにも手紙を書こうと思っている。

200 制度の移行予定時期、敬老健康パスの内容について聞きたい。そのような制度なら敬老パスのままの方がいい。

201
ポイント制は難しいし、アプリ運用には反対。敬老パスのまま自己負担額を増やす等で対応してほしい。JR、タクシーなど利用で
きる幅が広がるのは嬉しい。

202 制度の移行時期、チャージ額の繰り越しについて聞きたい。
203 上限額、制度の移行時期、チャージ額の繰り越しについて聞きたい。
204 上限額、チャージ額の繰り越しについて聞きたい。
205 次年度以降の敬老パスの取扱い、上限額について聞きたい。
206 制度の移行予定時期について聞きたい。
207 意見交換会について聞きたい。
208 問い合わせフォームについて聞きたい。
209 次年度以降の敬老パスの取扱いについて聞きたい。

210
上限の変更予定時期、チャージ額の繰り越しについて聞きたい。ポイント・スマホに関しても、電話とメールしか利用していない
ため、アプリの活用など運用を変えられると困る。札幌に移住してきて敬老パスには大変助かっていた。敬老パスのままの運用を
希望。

211 制度の移行予定時期、どのような活動でポイントが貯まるのか聞きたい。

212 敬老パスだからこそ助かってる。敬老健康パスに運用変更されては今通ってる病院やボランティアにすら行けなくなります。

213 来年から運用変更なのか、チャージ額は繰り越し可能か聞きたい。

214
自己負担の金額が増えてもいいから敬老パスのまま継続してほしい。制度が変わったら外に出なくなると思う。上限額も２万円で
は足りない。素案が出ている事を知らない人の方が圧倒的に多いと思うので広報の方法など考えたらどうか。
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215

思っていても声を挙げられない人もいる、この窓口を知らない方もいるので、テレビや新聞、ラジオでの発信を何度もしてほし
い。高齢者はよくラジオを聴いているのでお願いします。健康促進を意識して個人で動いている。スマホを持ってはいるが、同年
代の70歳以上の方では操作が難しく、アプリの利用やQRコードを読み取る、デジタル化は無理。自己負担ありで上限２万円でも
いいので、アプリ・ポイント貯めてではなく、チャージが可能な運用が良い。57％の方がチャージしていないともあるが、それぞ
れの状況で車や頼れる子供の有無がいるなど事情が違う。何もない人にとっては上限の引き下げは厳しく、自身は敬老パス利用の
当事者となってから、バスの利用が増えた。健康に歩けなければポイント貯められないし、付与されるポイントも低いのであれば
やる気すらおきない。敬老パスで非常に助かっているので、なんとか継続をお願いします。

216
70歳以上ではスマホ・ポイント利用は難しい。周りの方だと多くても上限5万円までの利用なので、そこまでの引き下げであれば
いいと思う。現状独り身なので、バス・地下鉄・タクシー利用が多い。今までどおり自己負担ありのチャージできる敬老パスの継
続を希望。

217 意見交換会について聞きたい。
218 次年度の敬老パスの取扱いについて聞きたい。

219
制度の移行予定時期、チャージ額の繰り越しについて聞きたい。上限7万円まで利用しており、仕事を辞めてから健康促進で週に
２、３回はサークルや買い物で交通機関を利用。地下鉄やバス利用が減ると、健康促進で習い事していたものもいけなくなる。自
己負担を上げても上限７万円は下げないでほしい。最低でも５～６万は必要。

220
制度の移行時期、移行する理由について聞きたい。バスの本数が減って交通費が倍になり、清田に体操行く度に800円ほどかかっ
ている。生活保護の方のほうが年金受給者よりもらっている。上限7万円から急に上限２万円にさげるのは、高齢者は出歩くなと
言われているようだと感じる。 免許返納してから敬老パスで大変助かっていたので継続を希望。敬老健康パスは大反対。

221 制度の移行時期について聞きたい。敬老パスを継続したほうがよい。

222
敬老パスの制度移行予定時期について聞きたい。リハビリで通院しており、上限７万円以上利用しているため、上限を下げられる
とリハビリを減らさなくてはならず困る。ポイント・スマホ利用はできないので、今までどおりの自己負担ありのチャージ運用を
希望。急にはなく段階的に減額してほしい。
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223

制度の移行時期、敬老健康パスについて聞きたい。地方から札幌に来ており、今年度中の利用を予定している。他市の今までの施
策等も見たが、札幌市の今回の原案は他市に比べても酷い。過去に一度こういった案を出して、減額等も行っているが、今回の原
案はあまりにも大幅な運用の変更でひどすぎる。経済回しているのは高齢者、健康促進も兼ねているが、今回の案ではすべて達成
できないのではないか。

224
制度の移行時期、敬老健康パスについて聞きたい。スマホを持っている方、持っていない方に公平にためられるようにとはある
が、制度の変更は利用しづらいのでやめてほしい。活動に関しても、病院通いで利用している方が大半なので、70歳以上がポイン
トを貯めるなどは難しい。健康促進の聞こえはいいが、やりたくてもできない方が大半なので考えていただきたい。

225 意見交換会について聞きたい。
226 意見交換会について聞きたい。

227
圧迫骨折しており、月寒から北区の整形外科に通っているが、痛みが強くタクシー利用しており往復8,000円ほどかかっている。
タクシー利用に関しては賛成。 腰が悪くなる前はボランティア活動しており、敬老パスを地下鉄バスで3～4枚利用していたが今
は動けず、タクシー利用のみなので利用できていない。スマホやポイント利用ではなく、自己負担ありのチャージを希望。

228
上限が不足している。自己負担額を上げてもいいから上限は下げないでほしい。色々な病院に通うのに敬老パスを使っているの
で、上限２万円ではとても足りません。

229
JRやタクシーの利用など特に変えなくでもいいので、現在の自己負担あり、上限７万円まで利用できる敬老パスの継続を希望。２
万円では不足している。

230
自己負担をなくすのは反対。 スマホ利用・ポイントを貯めてなどは、高齢者にとっては無理なのでやめていただきたい。今まで
どおり自己負担ありのチャージする運用を希望。

231
上限２万円は少なすぎる。上限7万円を維持する事で免許返納にもつながると思うし敬老パスを維持してほしい。意見交換会にも
参加します。

232 チャージ額の繰り越しについて聞きたい。上限２万円では不足する。
233 次年度の敬老パスの運用について聞きたい。
234 次年度の敬老パスの運用について聞きたい。
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235 次年度の敬老パスの運用について聞きたい。

236
ポイントの貯め方について聞きたい。50代で80代の母がおり、現在３万円利用中。買い物も付き添いで歩くのも難しいのでポイ
ント運用については反対。スマホも利用が難しく、今までどおりの敬老パスの継続を希望。 上限額を引き下げてもいい。JR、タ
クシーを利用できることは賛成。

237 ホームページ上ではどこに掲載されているのか聞きたい。

238
スマホを持っていないと利用できなくなるのか聞きたい。スマホがなくても事業に参加できるにしろ、スマホをベースとした運用
には反対。

239 意見交換会について聞きたい。
240 制度の移行予定時期について聞きたい。来年以降も敬老パスの継続を希望。

241
現在の敬老パスのままでタクシーを玄関先まで呼べるようにしてほしい。高齢になると何もかも大変で、高齢者にもっと優しい世
の中にしてほしい。

242 制度移行時の上限額について聞きたい。
243 素案の内容が確定しているものなのか知りたい。

244
意見交換会について聞きたい。素案が出ていることを知らない人もいるので、より多くの人が知れるよう広報を工夫してほしい。
意見交換会の日程も決まってからすぐに開催するのではなくしっかりと日程を周知したうえで開催してほしい。

245 意見交換会について聞きたい。
246 意見交換会について聞きたい。
247 制度の移行時期、敬老健康パスについて聞きたい。

248
制度の移行予定時期、敬老健康パスについて聞きたい。自身はガラケーで、スマホ・ポイント運用はよくわからず、この先高齢者
になった時に貯められるか不安。現行敬老パスの継続を希望。

249
現在敬老パスを上限まで利用中。JRへの利用拡大は賛成。団塊の世代は活動量が多い。年齢ごとに上限を設けれたら良い。スマホ
は使い勝手が悪く、使いこなせない人は利用できないのでやめてほしい。郵便局行くまでも大変で付き添ってもらっているが、
郵便局以外でチャージできれば良い。

250
意見交換会について聞きたい。敬老パスは札幌市の良い制度だったので、変えないでほしい。 ポイント・スマホ活用、上限引き
下げ反対。敬老パスの継続を希望。
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251
敬老パスの継続を希望。スマホは使いこなせないので、条件を色々つけて利用を難しくするのはやめてほしい。敬老パスにプラス
して、JR・タクシー利用の幅を広げられたらいい。

252
敬老健康パスについて聞きたい。スマホ保有者が増えてきたが、スマホは全員が使いこなせるわけではなく、利用がメインになる
のでは使えない。ポイント以外にも３万から４万付与され、付加としてポイント運用であれば賛成。バスや地下鉄に乗れない人も
いるため、JR・タクシーについては賛成。

253 敬老パスの再発行手続について聞きたい。

254
オリンピックの時もそうだが、こっそり意見交換会を実施して、いつやったのかわからないような公表の仕方はだめ。意見交換会
を北海道新聞で大きく取り上げなくては、こそこそやっていると感じる。意見交換会に関しても、広報さっぽろ１月号に必ず大き
く掲載するべき。

255 制度移行後のチャージ残高について聞きたい。
256 スマホを基本とした運用に反対。自己負担額が増えてもいいから敬老パスを継続したうえでの運用を希望する。

257
タクシーを使えるようになるのに上限２万円では意味がない。ちぐはぐな運用としか感じない。広報の仕方ももう少し考えてほし
い。

258 令和６年２月に誕生日を迎えるため、送付されてきた納付書等について聞きたい。
259 制度の移行予定時期について聞きたい。

260 今の敬老パスのままＪＲとタクシーに利用を広げるのが理想。タクシーに利用を広げても上限２万円では全く意味がありません。

261 制度移行後のチャージ額の繰り越しについて聞きたい。
262 意見交換会について聞きたい。
263 制度移行後のチャージ額の繰り越しについて聞きたい。

264
友人が配偶者の敬老パスも不正に利用している。本人以外も現在利用できないようにしてほしい。不正利用者が得するのはおかし
い、本人しか利用できないようにするべきだ。 車を利用できない人は上限を７万円になど、不公平にならないようにしてほし
い。

265 制度の移行予定時期について聞きたい。敬老パスのまま継続することを希望。
266 制度の移行予定時期について聞きたい。上限額が２万円は厳しい、７万円まではいかずとも引き上げてほしい。
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267 意見交換会について聞きたい。
268 意見交換会について聞きたい。
269 敬老パスの申請手続を行ったが、今後の流れについて聞きたい。

270
意見交換会について聞きたい。意見交換会が全員に周知されるように、町内会、回覧板等での発信をするべきだ。テレビや新聞等
でも発信するべき。 上限７万円から２万円、ポイントを貯めないと利用できないなんてひどすぎる。

271
敬老健康パスについて聞きたい。現在敬老パスを利用しているが、この案は誰が考えたものだ、大変憤りを感じる。スマホ・ポイ
ント運用に関しても、この案では高齢者のことを考えていない。

272
チャージ額の繰り越しは可能か、敬老健康パスの内容について聞きたい。スマホやポイント運用などはややこしくて反対。今まで
通りの敬老パスの継続を希望。

273 制度の移行予定時期について聞きたい。

274
上限２万円への引き下げはやめてほしい。ポイント運用・スマホ利用は難しくてできない。自己負担を引き上げてでも、上限引き
下げず、敬老パスを継続してほしい。

275
 69歳で敬老パスを待ち遠しくしていたが、変更されると聞いて不安を感じている。冬場は歩くことも危なく、バスを利用をして
いるので敬老パスを継続してほしい 。

276 素案の内容で確定しているのか確認したい。

277
敬老健康パスの内容について知りたい。意見交換会の中央区での開催場所はあまりにも酷いのでは。狭いところでやるというの
は、聞く気があるのだろうか。敬老パスの現状維持を周りの人も希望している。集計結果も公表すべき。

278 制度移行後の敬老パスにチャージ済の金額の取扱いについて聞きたい。
279 制度の移行の記事を見たが敬老パスを継続してほしい。上限２万円はあまりにひどすぎる。

280
現在の敬老パスのまま継続してほしい。上限額も２万円では少なすぎる。難しいとは思うがSAPICAでも使えるようになると便利
だと思う。

281 素案の内容が決定事項か聞きたい。
282 意見交換会について聞きたい。

283
意見交換会はしっかりと周知される前に実施されるべきではない。日程を見直すべき。広報さっぽろなどに載せてみんなに知れ
渡ってからでないと意味がない。意見交換会を知られる前にやってしまおうと思えて不信感しかない。
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284 制度の移行予定時期について聞きたい。
285 オリンピックでお金を無駄に使うのであれば、老人いじめみたいな敬老パスの内容の変更はやめていただきたい。

286
敬老パス制度は変更しない方がいい。自己負担額をあげてでもいいから今の運用を維持してほしい。高齢者に歩かせるのは無理な
話だと思う。

287 敬老パス制度を継続してほしい。ポイントを貯めるという行為自体が難しい。
288 上限額２万円では不足。制度の変更には大反対。
289 次年度の敬老パスの取扱いについて聞きたい。再来年以降も今のままの金額を維持して下さい。

290
意見交換会について聞きたい。今の敬老パス制度をそのまま維持してほしい。特に健康寿命に焦点を置くのであれば、適用年齢を
65歳まで引き下げるべきだと思う。

291
住所によってバス料金が違うのだから、そこを考えていただきたいしそれに対しての説明がほしい。スマホを活用してのポイント
は、今スマホをもってない人は月額がかかるもので、スマホを支給するなど改善案がほしい。

292
敬老パスままで続けてもらわないと非常に困る。病院通いもままならなくなる。上限は最低でも５万円以上はないと暮らしていけ
ない。

293 意見交換会について聞きたい。
294 敬老健康パスについて詳しく聞きたい。敬老パスのまま継続したほう方がいい。
295 制度の移行時期について聞きたい。
296 制度の移行時期について聞きたい。

297
利用上限額の引下はありえない。むしろ上げてほしいと思ってる人が多数。90歳以上の人がスマホが使えるとは思えない。利用者
を増やすのも大事だが今使ってる人たちにも焦点を当ててほしい。色んな人の意見を聞ける立場にあるが、賛成している人は一人
もいない。この案を出した人はふざけているのか。

298 制度の移行予定時期について聞きたい。
299 上限2万は少なく、冬場は外出時間が減るので、統一の制度ではなく、選択肢もあってよいのではないか。
300 敬老健康パスの内容について聞きたい。
301 敬老健康パスの素案に反対。市長のやることに不信感しかない。
302 敬老健康パスの内容について聞きたい。
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303 制度の移行予定時期やポイントなの上限などについて聞きたい。

304
車に乗らないようにするために敬老パスを満額使っている。上限が２万円では到底足りないし、仮に２万円で運用するのであれば
車に乗らざるを得ないができれば事故も考えてそれは避けたい。オリンピックで使わなくなった予算を敬老パスに回してくれても
いいのではないか。

305

上限額の減額に反対、２万円は少なすぎる。２万円にするにしても不足する人には個別に対応するなど生活がままならなく人への
配慮が必要。現在何らかの理由で学校などに通えなかった人を対象にした講師をしていて、70歳以上の方々も50名以上いるが、
一人として賛成意見の人はいない。こういった方々が通う際にも今の敬老パスを利用しており、通えなくなるようなことがないよ
うに配慮してほしい。

306 制度移行時の敬老パスのチャージ額について聞きたい。
307 制度移行時の敬老パスのチャージ額について聞きたい。

308
今でも敬老パスを７万円使っており、２万円では少なく、２万円にされたら生活もままならなくなる。ウォーキングしてはポイン
トを稼ぐというのは無理。

309 意見交換会について聞きたい。
310 敬老健康パスの内容について聞きたい。

311
足腰が弱いので歩いてポイントを貯めることは無理だし、冬になると滑って余計に歩くなんて一層無理。年代別に分けるなどの対
応も考える必要があるのではないか。歩いて健康寿命を延ばすなど北海道では無理がある。冬の事までしっかりと考えてから発案
してほしい。

312
スマホを用いた制度にすることに反対。ポイントカードにしても結局ポイントをチャージする必要があって、そのような事はでき
る気がしない。

313
昔のように無料で使えるようにしてほしい。また。月額3,000円負担することでフリーパス利用できる制度がほしい。歩いてポイ
ントを貯めるなどは冬の北海道では無理。

314 上限２万円では少なすぎる。とてもがっくりしています。

315
敬老パスのままであってほしい。上限が２万円では病院にすら通えなくなる。西区の山付近の地域で冬に歩くなんてとんでもな
い。老人会でも反対意見しか聞かない。

316 上限の7万円でも足りていなのに２万円で足りる訳がない。利用できる金額を上げてほしい。
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317 タクシー・ＪＲはいつから使えるようになるか聞きたい。
318 意見交換会について聞きたい。
319 敬老パスが使えなくなるのか、敬老健康パスではスマホにアプリなど入れるのか聞きたい。

320
平均が2万だからと言ってそれに合わせる意味がないし、平均を取る意味が分からない。広報さっぽろは見にくく、無駄なページ
が多すぎる。敬老健康パスは周りの人からも反対意見しか聞いたことがない。

321 スマホを持っていないし、ポイントを貯めるのに冬歩くことはきついと感じている。
322 冬になると移動が厳しいので、上限が２万円では不足する。

323
上限が２万円では少なすぎる。今まで２万円で済んでいた人は自己負担がなくなっていいと思うが、それ以上にチャージしていた
人は自己負担が増えるので不公平感を感じる。

324 敬老パスのままでいい人と、敬老健康パスでもいい人を分けることはできないのか。
325 上限２万円では到底足りない。今の敬老パスの運用のままであってほしい。
326 制度の移行予定時期について聞きたい。
327 敬老パスについて聞きたい。
328 上限額が少なすぎて、他の人たちも嘆いている。

329
旦那が母の介護で敬老パスを使っているが７万円でも足りていない。敬老健康パスには全面的に反対。歩くことだけが健康維持で
はない。

330
今も敬老パスへのチャージは７万円で足りていないし、２万円は病院に行けなくなるような上限額だ。この冬の道を歩く事を想定
して案を出したのか。歩いてポイントを貯めるなんて馬鹿にしている。実際に歩いてから案を出してほしい。意見交換会の日程も
高齢者が来ることを想定していない。

331 高齢者に歩かせるということに違和感を感じる。
332 敬老パスの今後について聞きたい。
333 今でも敬老パスを上限の７万円使っているのに、２万円で足りるわけがない。もう少しほしいと思っているくらいだ。
334 敬老パスのままでいい。高齢者に歩かせるなんてとんでもない。
335 ポイント制には大反対。何かしら行動してポイント貯める等できる気がしない。
336 制度の移行予定時期、チャージ額の繰り越しについて聞きたい。
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337 具体的なポイントの貯め方について聞きたい。
338 市議会議員特有の割引システムはあるのか聞きたい。
339 意見交換会について聞きたい。
340 市長は選挙に当選する気がないと感じるような原案。タクシーとJRに利用を拡大しても使える額が少なすぎて意味がない。
341 次年度の敬老パスの取扱いについて聞きたい。上限が２万ポイントだと少なすぎるから５万ぐらいにとどめてほしい。
342 タクシーとＪＲへの拡大だけ早くしてほしい。
343 意見交換会について聞きたい。
344 意見交換会について聞きたい。
345 制度の移行予定時期、敬老健康パスについて聞きたい。
346 意見交換会について聞きたい。

347
上限７万円を維持してほしい。清田区のような交通難民には内容が厳しい。お年寄りを大事にしてほしい。シンプルにしないと年
寄りには分かりにくい。

348
上限２万円ではやりくりできない。スマホを買うお金がない。ポイント制度と並行して料金がかかってもいいから、現在の敬老パ
スのような制度を残していただきたい。

349
現在、敬老パスを７万円を使っていて今でも不足しているのに２万円は少なすぎます。敬老パスの方が外出しやすいので健康寿命
延伸につながると思う。

350 JRでも使えるようになるのはとてもいい事。手稲区ではJRを使えないと恩恵があまり受けられない。
351 制度の移行予定時期、敬老健康パスについて聞きたい。
352 アプリをどこでダウンロードすればいいのか聞きたい。
353 敬老パスのままであってほしい。上限額２万円では不足。
354 敬老パスと敬老健康パスを2つの中から選べるようになるのがベストだと思う。
355 敬老パスの納付書を落としたので、相談したい。
356 敬老パスのままで継続してほしい。
357 敬老パスのまま継続してもらわないと困る。利用上限を引き下げるにも段階的に下げるなどの対応は取れないのか。
358 ２年前、３年前にチャージした残高は使えるのか聞きたい。
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359
現行の敬老パスを継続してほしい。上限も２万円では不足。敬老パスを継続すれば外出機会も増え、地域の活性化につながると思
う。

360 制度の移行予定時期について聞きたい。
361 制度の移行予定時期について聞きたい。

362
現在の敬老パスをそのまま継続してほしい。現在は７万円使えるから外出できているが、２万円になると外出機会が減ってしま
う。

363 意見交換会について聞きたい。
364 意見交換会について聞きたい。
365 ポイントカードでの事業への参加方法について聞きたい。
366 ポイントで貯める方法とチャージで貯める方法、どちらの良い部分も足したような制度にしてほしい。
367 敬老パスを今のまま継続してほしい。敬老健康パスは改悪でしかないし、外出しなくなる施策にしか思えない。

368
敬老パスのまま継続してもらえるのがいいが、バスに乗れないために無駄になっているチャージもあるので、ぜひタクシーで使え
るようにしてほしい。

369 ボランティアでのポイントの獲得方法について教えてほしい。
370 今の敬老パスがわかりやすいので継続してほしい。
371 上限額が減少すると生活が困る。
372 意見交換会について確認したい。
373 敬老パスが敬老健康パスに変わると、逆に外出しなくなってしまう。
374 敬老健康パスについて聞きたい。
375 今のままの敬老パスを継続してほしい。新しい内容は高齢者には難しい内容だと思う。
376 意見交換会について聞きたい。
377 上限額が２万円では少なすぎる。現行制度を継続し、変えないでほしい。
378 敬老健康パスについて聞きたい。敬老パスから変える必要がないと思うし、広報さっぽろの書き方も見にくいと感じた。

379
統計で直近２年から３年の集計をしても意味がない。上限額が２万円では少なすぎる。敬老健康パスの内容は複雑でついていける
気がしない。敬老パスのまま継続してほしいと願う。
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380 現行の敬老パスのまま継続してほしい。
381 制度の移行予定時期について聞きたい。
382 敬老健康パスのポイント上限が２万円と低いと感じた。
383 社会参加の基準を線引きすることは難しいのではと感じる。もう少し上限ポイントを引き上げられないか。
384 意見交換会について聞きたい。
385 制度の移行予定時期について聞きたい。
386 敬老パスを毎年７万使い切っていて、現状より上限が減ると出歩けなくなってしまい、逆に不健康になってしまう。
387 アンケートについて聞きたい。

388
敬老健康パスへの変更内容はひどいと思う。これでは健康寿命延伸どころか外出が減り逆効果にしかならないと思う。意見交換会
も17時終了で何も考えてない日程だと感じ悲しくなった。

389 アンケートについて聞きたい。
390 アンケートについて聞きたい。
391 アンケートについて聞きたい。
392 利用上限額が２万円だと少なすぎる。
393 アンケートの取扱いについて聞きたい。
394 利用上限を下げられたら困る。
395 アンケートの設問について聞きたい。
396 アンケートの設問について聞きたい。
397 制度の移行予定時期について聞きたい。
398 上限額が２万円では少なすぎると感じる。事業の最終案が出るのを待ちます。
399 チャージ額の繰り越しについて聞きたい。
400 敬老パスも含めた札幌市政策に対して不満を言いたい。
401 アンケートについて聞きたい。

402
敬老パスの上限額７万円ですら足りていない。今の敬老パスがあるから外出するのであって２万円では外出しなくなる。上限額は
絶対に減らさないでほしい。
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403 敬老健康パスについて聞きたい。
404 敬老健康パスについて聞きたい。
405 アンケートについて聞きたい。
406 チャージ済金額の繰り越しについて聞きたい。
407 現在、敬老パスを７万円分使っているが、２万円では全然足りないしリハビリや通院も出来なくなり、生活に差し支える。
408 アンケートについて聞きたい。
409 上限額が２万円では不足している。市に強く伝えておくこと。
410 敬老健康パスについて聞きたい。上限額は２万円では不足する。
411 アンケートについて聞きたい。
412 アプリをどこでンストールするか教えてほしい。
413 アンケートについて聞きたい。

414
意見交換会について聞きたい。ポイントを貯めるのに歩くことは高齢者には無理。上限金額を少なくしてもいいから、今までどお
りの敬老パスのまま続けてほしい。

415 高齢者にはスマホを用いることを前提とした制度設計は無理だと思う。

416
人との交流にポイントとあるがどのような運用をするのか。スマホを持っていない方は申告制なのか、歩数をどのような形でQR
カードに貯められるのか、チャージするのか明確に決まっていないのはおかしい。スマホ持っていない方への対応をもう少し考え
てほしい。JRへの利用拡大に関しては賛成。

417 今年度はいつまでチャージできるのか知りたい。
418 今の敬老パスのままで継続してほしい。今の敬老パスおかげで外出できる。

419
今までの敬老パスはとてもよかったが今回の素案は改悪であり、広報さっぽろを見て周囲も大変怒っている。敬老パスを上限まで
利用しているが、足りずに３万円追加して利用していた。タクシー・JRは賛成。ただ上限を下げては意味がない。

420
新制度の上限額は少なすぎる。ある程度の減額であれば許容はできるが極端すぎる。運用内容も複雑すぎて、現行の敬老パスのま
まのほうがわかりやすくてありがたい。

421 アンケートについて聞きたい。
422 敬老パスの申請手続を教えてほしい。
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423 アンケートについて聞きたい。
424 アンケートについて聞きたい。
425 アンケートについて聞きたい。

426
敬老パスがあるから車を手放したのに素案を見て騙された気持ちになった。今まで健康のために通ってる所に行けなくなり、外出
しなくなる。市長には何も期待しない。

427 バスの乗降時に飛び降りるような状態になるが、低床であれば乗れるので、どのバスが低床なのかわかるようにしてほしい。

428
プレミアム商品券でタクシーを利用できていて、病院や買い物で利用していた。 バスより、タクシー利用が多いので、今後タク
シー利用したい。

429 制度の移行時期について聞きたい。
430 敬老健康パスのポイントカードはどのように申請すればよいか。
431 敬老パスはいつまで利用できるのか、新チャージ額の繰り越しは可能か聞きたい。
432 制度の移行時期について聞きたい。
433 アンケートについて聞きたい。

434
上限２万円とあるが、現在敬老パスを年間７万円利用しており、毎日１万歩歩いて健康を心がけている。７万円から上限２万円は
引き下げすぎではないか。せめても引き下げ幅が上限５万円までである。

435 チャージ済の残高について聞きたい。
436 意見交換会について聞きたい。
437 アンケートについて聞きたい。
438 アンケートについて聞きたい。

439
現行の敬老パス制度があるからこそ外出できているのに、上限が２万円では外出機会すらなくなるので大反対です。年寄いじめの
ように感じる。再検討・再考が必要。

440 ポイントの上限や付与方法について、参加までの壁が高いと感じた。
441 意見交換会について聞きたい。
442 制度の移行時期について聞きたい。
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443
アンケートについて聞きたい。敬老パスが悪用されることがあるから制度を変更するのか。バスであれば目視確認できるが、地下
鉄でも本人以外が利用するとエラーになるような仕組みがほしい。

444 アプリのインストールはどこでするのか教えてほしい。
445 アンケートについて聞きたい。

446
通院で敬老パスを利用中。 心臓病・緑内障・関節症もあり、家の周りも坂が多いため、歩いてポイントを貯めるのは無理。 上限
は３万５千円までの引き下げは許容できるが、それ以上の引き下げはやめてほしい。 健康であればポイント運用と併用するのも
よいと思う。選択できると良いのでは。

447 敬老パスは家族で使いまわしてよいか確認したい。
448 市外転入したので、敬老パスの申請方法を聞きたい。
449 敬老健康パスについて聞きたい。
450 アンケートについて聞きたい。
451 敬老健康パスについて聞きたい。
452 アンケートについて聞きたい。

453
敬老パスの上限７万円以上利用しており、自己負担が増えてでも上限10万円まで引き上げてほしい。東京は1,000円で乗り放題な
どもやっているが、他市の政策などは見ているのか。一日どれぐらい歩けばポイントが貯まるのか。 スマホ・ポイント制に関し
ては反対。

454 素案は確定したものなのか、アンケートについて聞きたい。
455 誕生日を迎えるが敬老パスをいつから利用可能か、敬老健康パスの内容について聞きたい。
456 従来通りの敬老パスを継続してもらった方がいい。もしくは選択できるようにしたらいい。

457
今の敬老パスの上限７万円でも厳しいと感じているのに、敬老健康パスでは生活できない。敬老健康パスが求めるような健康行動
は高齢者には難しい。

458 アプリはどこでインストールするのか、制度の移行時期について聞きたい。
459 敬老健康パスについて聞きたい。
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460
オリンピックやIOCの接待費に費やし、職員給与もあげているのに、敬老パスの予算を削減するとはどういうことだ。無駄を省く
努力をもう少しするべき。高齢者が出かけることによって経済が回ると思うが、これでは逆効果になる。素案には大反対。

461
制度の移行時期について聞きたい。現在80歳で運転免許返納済みのため、上限が２万円になると困る。 スマホ・ポイント運用で
はわからないのでやめてほしい。 上限７万円からの引き下げは、配偶者もいなくなり、年金も減ったので生活が厳しい。

462 制度の移行時期、チャージ済の残高について聞きたい。

463

ポイントカードの使い方、ポイントの貯め、敬老パスが利用できる交通機関を聞きたい。敬老パスに年間50億使用しているとある
が、オリンピック誘致に建物や維持費等にかけてるのであれば、敬老パスに予算を回すべき。70歳でも働いている人もいるので、
支給年齢70歳ではなく、75歳に引き上げてもいいのでは。上限２万円ではなく、4～５万円ほどにするべき。高齢者向けのものに
スマホ利用やポイント制度は年寄りいじめだ。

464
今でも上限の7万円で足りていないのに、２万円では到底不足するので、上限額を増やしてほしいとすら思っている。元気なうち
に楽しみを与えてほしい。

465
スマホは80歳なので持っていない。アプリや機械なども使っていないので、そんな機能いらない。上限の２万円はすぐなくなる。
広報さっぽろで雪かきで健康促進といった記事があったが、危なくてそんなことはできない。良い悪いとかではなく敬老パスを継
続してもらわないと本当に困る。健康促進とうたってはいるが、改悪だ。

466
友人が役所の窓口に行った際に、すでに南区での意見交換会が終わったと知らされて、窓口の対応もあまりにも不親切で落ち込ん
でしまった。周知が甘いと、あまりにも直近すぎるので参加できない方がいる。あまりにもひどい。

467 制度の移行時期、敬老健康パス、体が動かない人への対応について聞きたい。
468 制度の移行時期、敬老健康パスについて聞きたい。
469 アンケートについて聞きたい。
470 敬老パスの上限7万円分を使用しているので、2万では足りない。スマホアプリの運用にも反対。
471 制度の移行時期、素案内容が確定したのか、活動に対するポイントの付与などを聞きたい。

472
今までの敬老パスの継続を希望。友人もスマホを持っていない人ばかりで、スマホを前提とした制度は無理。通院等で２万円以上
は使っているので、せめて上限４万円までにしてほしい。
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473 アンケートについて聞きたい。
474 敬老健康パスのポイントカードはどこでもらえるか聞きたい。
475 敬老健康パスのポイントカードはどこでもらえるか聞きたい。
476 アンケートについて聞きたい。

477
敬老パスと併用して、健康パスを利用できるのか、敬老パスのチャージ額の繰り越しについて聞きたい。 敬老パスを上限７万円
まで利用しているが、冬場は滑るのでバスに乗っており、徒歩は厳しい。敬老健康パスでは、外出回数も少なくなり、介護予防に
もならない。

478
活動しなければポイントがたまらないというのは制度の改悪であり、免許返納もできなくなってしまい、ますます交通費がかか
る。他市であれば乗り合いタクシー等もあるが、健康維持と言いながら、財源を減らしたいだけなのでは。スマホ・ポイント制度
に関しても利用しずらいので反対。介護予防・ボランティア活動は高齢者には無理。

479 現行の敬老パスの使い方について聞きたい。

480
上限額２万円では全く足りない。なんだか見捨てられた気分で悲しいです。敬老パスから制度が変われば使わなくなり、病院にも
気軽に行けなくなります。

481
身体的な事情で活動できない方はどのようにポイントを貯めていくのか、ポイントを貯められる活動はどういったものか聞きた
い。
敬老パスのほうがわかりやすく、敬老健康パスはややこしくてできないので、制度の移行に反対。

482 アンケートについて聞きたい。
483 敬老パスと健敬老康パスは併用して利用できるのか、制度の移行予定時期、敬老健康パスの内容について聞きたい。
484 アンケートについて聞きたい。

485
90代で夏場であれば歩くこともあるが、冬場は危なくて、歩けずバス利用が多い。 その中上限２万円にされれば買い物すらいけ
なくなる。 パスの利用者でも車利用されている方もいるので、個人の状況等で利用率が変わってくるのでは。 70・80・90代で利
用上限額を別で設けたらどうか。

486
現在。敬老パスの上限７万円まで利用しており、体操に通っていたが、上限２万円となると、家にこもりがちになってしまう。敬
老パスを健康促進で利用していたが、この案では健康促進にはならない。

487 上限額２万円はどう考えても少なすぎる。周りの人たちもみんな同じ事言っています。
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488 制度の移行予定時期について聞きたい。
489 敬老パスの申請書の再発行について聞きたい。
490 アンケートについて聞きたい。
491 ポイントカードはどこでもらえるのか聞きたい。

492
スマホ利用は難しい。万歩計などで測定したとしても、それをどこかでポイントカードにチャージしなくてはならないのも、大き
な負担。歩けない方に関してもこまやかな配慮が必要。アンケート調査の数も少なすぎる。それぞれの状況に合わせてではなく、
一律なのが何も考えてないように思う。市長は財政以外何も考えていないのか。

493 上限額２万円では到底足りない。打ちのめされた気分でいます。スマホ運用も高齢者に向けた施策とは思えないです

494
70歳以上でも働いている方が多く、敬老パスを通勤で利用している人ばかり。ポイント制は反対。70歳過ぎたら敬老パスがある
からと、免許返納している方も、返納しなくなる。敬老パスがあるから外に出ようとしていたがないのであれば外に出れない。自
己負担が上がったとしても、現在の上限７万円を希望する。

495 今後の運用について聞きたい。

496
制度の移行時期、次年度の取扱いについて、聞きたい。 広報さっぽろを見たが、いつからなのか、確定なのか、運用方法・どこ
で発行されるのかなどわかりづらかったので、再度わかりやすく広報する必要があるのでは。

497 上限２万円では不安しかない。スマホ・ポイント運用にも反対です。広報もわかりにくい。

498
広報さっぽろを見たが、スマホも利用方法わからない、ポイントカードとあるが、それもよくわからない。 ややこしいものはわ
からないので、今までどおりの敬老パスを希望する。

499 今でも7万円使っている状態で２万円では不足。希望が絶たれた気分でいます。病院にも通えない状況になってしまう。
500 来年度の取扱いとチャージ額の繰り越しについて聞きたい。
501 敬老健康パスの内容について聞きたい。
502 制度を廃止するものなのか聞きたい。現在敬老パスを上限７万円まで利用しており、 今までどおりの運用を希望する。
503 敬老パス返還時のチャージ残高の取扱いについて聞きたい。
504 上限額は流石に少なすぎる。年寄りにもっと優しい政策をお願いしたい。
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505

自己負担がなくなるのか、運用方法、スケジュール感について聞きたい。昨日意見交換会に参加したところ、杖をつくような方は
おらず、健康な方が多かったので、健康な方向けの施策ではと感じた。老人福祉センターに行くが、10名中１名スマホ利用してい
る人がいるかいないか。高齢者にスマホを使わせるのは誰も使えない。友人で医師に歩数を見せる必要があり、携帯を息子に預け
歩数をごまかしている方もいる。歩数カウントは不正利用が可能になるのでは。正しくカウントできない可能性がある。極力歩か
ないでと医師から言われている方もいる。診断書提出し、上限を申請できる方が良い。高齢者は恩恵に感謝するべきであり、敬老
パスを不正に利用している人も多い。コンビニなど電子マネーとしても利用できると尚良い。

506 広報が非常にわかりにくい。もっとわかりやすいように周知すべきです。
507 今年の分の敬老パスの納付書チャージ分が使い切ってしまったが追加は可能か確認したい。
508 現行の敬老パスのままであってほしいと切に思っています。スマホやポイント運用も高齢者には難しい。
509 チャージ額の繰越しは可能か聞きたい。
510 ポイントカードはどこで発行してもらえるのか、運用変更時期、敬老健康パスの内容について聞きたい。
511 アンケートが不親切だ。
512 現在の敬老パスはタクシーやJRで利用可能なのか確認したい。

513
手稲区の意見交換会に参加したが、職員の説明が20分、質問応答25分は少なすぎる、結局当たらず帰ってきた。１時間取っても
らわないと納得いかない。頭にきた。

514
いつから制度が移行されるのか聞きたい。ICカードに自身でチャージできるようにしてほしい。スマホは使い方はわからない。ポ
イントを貯めても２万円までしか利用できないのは少なすぎるので、利用者に合わせて上限を設定したらいいのでは。

515 来年70歳になるが、いつから敬老パスを使えるか聞きたい。
516 アンケートについて聞きたい。
517 アプリをどこでインストールするのか聞きたい。

518
広報さっぽろを見た。スマホを持っているが、全然使えない。ポイント運用について、いつから運用変更なのか、繰越しは可能な
のか、上限２万円とあるが意見交換会は参加必須なのか聞きたい。
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519
上限額２万円は冗談かと思うくらい高齢者を馬鹿にしている案だ。こんな案を出したことを恥ずかしいと思った方がいい。予算が
変わらないのであれば変える意味は感じないし、敬老パスを続けるだけでいい。市長は何を考えているのか。

520 半年づつ札幌と東京を行き来しているが敬老パスを利用できるか聞きたい。

521
敬老パスは廃止になるのか、チャージ額が繰越しは可能なのか聞きたい。 夫は歩けない、スマホ利用もない、そういった方には
使うな、 家を出るなと言われているように感じた。

522
今年度、自己負担1,000円で１万円チャージしたが、自己負担1,000円で再度チャージするには、来年度を待つしかないのか聞きた
い。

523 アンケートについて聞きたい。
524 今年度の敬老パスのチャージを使い切ってしまったがどのようにしたらよいか聞きたい。

525
いつから制度が移行する予定なのか聞きたい。また、上限２万円では到底足りないし、スマホもよくわからないので、今まで通り
の敬老パスの運用と上限額を希望。

526
広報さっぽろを見た。ポイントを付与するには郵便局に都度いかなくてはいけないのか、最初から２万円付与ではなく歩けない方
はどうしたら貯めていけるのか聞きたい。 また、周囲では５万円まで利用されている方が多く、上限の引下げ・敬老パス制度の
変更には反対。

527
自己負担と上限の差額分を札幌市で負担するのには年々追いつかなくなるため、上限２万円まで引き下げたのではないか。老人福
祉センターに行っているがスマホを持っている人は20名ほどで、敬老健康パスの利用も難しいのでは。手稲区の意見交換会に参加
した際、一般会計から出していると聞いたので、上限７万円というのは難しいと考えている。

528
２万円ではとても不足していると感じています。自己負担額を上げてでも敬老パスを維持していただきたい。スマホ運用も高齢者
には難しいと思います。

529 制度の移行時期と移行後のチャージ残高について聞きたい。
530 制度の移行時期と移行後のチャージ残高について聞きたい。
531 制度の移行時期と移行後のチャージ残高について聞きたい。
532 令和６年度は敬老パスが続くのか聞きたい。
533 敬老パスを続けて頂きたいと願っています。
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534
広報さっぽろが非常に見にくく不親切に感じる。ポイントを貯めてそのポイントをチャージ金額に変換するなどの複雑な手続は高
齢者には難しいと思います。

535 7万円から２万円への引き下げは大反対です。敬老パスのおかげで外に出る機会が増えたのに減ってしまって逆効果です。
536 敬老パスの申請書がほしい。
537 敬老健康パスへ変える必要性を感じません。ポイント制度も難しすぎて反対です。
538 敬老パスを楽しみにしていたのに楽しみがなくなる。運用変更には反対です。敬老パスを続けて頂きたいです。
539 母の敬老パスの申請書を送ってほしい。
540 今年は給付金がないのか聞きたい。
541 示された制度案が素案段階で未確定であること、意向予定時期について確認したい。

542
ポイント制など高齢者には分かりにくくアプリを基本としたやり方にも疑問を感じる。敬老パスのままの方がわかりやすくて使い
やすくていいと思う。

543 敬老パスの方が分かりやすくていいと思う。意見交換会でもしっかりと意見を伝えてきます。
544 夢も希望もないなと思いました。上限2万はなめているとしか思えないし、変更自体に大反対です。

545
新札幌に住んでおり、生活や認知症の予防のため、週に３日働き、大通まで通っているが２万円だととても足りない。認知症にな
らないために仲間で集まったりするのにも使ってるのに、この計画だと逆効果になってしまうと思う。今まで日本を支えてきたの
に酷すぎる。

546 制度の移行予定時期、敬老健康パスについて知りたい。

547
運用変更には反対。上限２万円では外に出られなくなってしまう。今の運用があるからこそ免許返納したのに。上限２万円では使
わない人から横流ししてもらうなどの不正が横行する可能性もあると思います。

548 敬老パスを続けていただきたい。ポイント制度などは複雑過ぎてわからない。

549
敬老パスにプラスしてのポイント制であれば納得出来るが、ポイント制だけは納得出来ない。基本的には今まで通りの敬老パスを
続けていただきたいと思っています。

550 上限２万円では足りる訳がない。今の敬老パスのおかげで外に出られている人の方が多いという事をしっかり理解するべきです。

551 敬老パスを続けて下さい。スマホ運用にも反対です。
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552 制度の移行時期はいつ頃なのか聞きたい。

553
外反母趾で糖尿病も患っている、自宅でエアロバイクで運動しかできない、歩数でポイントだと厳しい。アプリやスマホは馴染み
がないのに、それを高齢者に使えとは本末転倒ではないか。対象年齢を８０代に引き上げて、２万～７万の間にすればいいのでは
ないか。

554 敬老パスについて聞きたい。
555 タクシー利用できるようになるのは嬉しいが、上限２万円ではまったく意味がない。
556 敬老パスについて聞きたい。
557 敬老パスについて聞きたい。
558 意見交換会について聞きたい。
559 アプリのインストール方法を教えてほしい。
560 敬老パスのままで続けてほしいです。
561 制度の移行時期について聞きたい。

562
敬老パスを使える事がとても楽しみだったのに敬老健康パスの素案を見てがっくりとしました。今の7万円でも足りないくらいで
す。

563 タクシーで使える様になると嬉しい。
564 ないよりはいいとは思うがタクシーで利用できるようになっても２万円ではすぐになくなってしまって意味がない。
565 敬老パスがわかりやすくて一番いい。変えてほしくないです。
566 意見交換会について聞きたい。
567 アンケートについて聞きたい。
568 意見交換会について聞きたい。
569 今年度の敬老パスの運用について聞きたい。
570 今でも横行している不正利用を何とかしてから制度の変更するべき。先にやる事があるのではないか。
571 制度の移行時期と敬老健康パスについて聞きたい。
572 ２万円では足りない。最低でも5万円くらいないと困る。チャージ金額の1割負担などで敬老パスのまま続けてほしい。
573 来年2月に70歳になる友人がいるが敬老パスは使えるのか。
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574 南区の交通の便もよくないし、バスの料金も高い。人口も減るし高齢化も進んでるので、考え直してほしい。
575 制度の移行時期と敬老健康パスについて聞きたい。
576 敬老パスで大変助かっている。それを減らすなど年寄りいじめは辞めてほしい。
577 制度移行時のチャージ残高について聞きたい。
578 ポイントカード送ってほしい。
579 アンケートについて聞きたい。
580 制度の移行時期について聞きたい。
581 7万円から２万円への引き下げは一気にやりすぎだと思う。段階的に引き下げていってほしい。結論を早まらないでほしい
582 昨年10月に70歳になった方の今年の上限額について聞きたい。

583
自慢できるような制度にしてほしい。今の素案ではとても自信を持っていい制度だとは言えない。自己負担額を増やしてでも敬老
パスを維持するべきだと思う。

584
自己負担はなくさないでほしい。もっと実態を把握したうえで、福祉面だけではなく産業面、経済面とも連携した仕組み作りにし
てほしい。

585 ポイント制度への変更について、体が動かない場合はポイント利用も難しいと思う。
586 アンケートについて聞きたい。
587 札幌市のご意見フォームについて聞きたい。
588 敬老パスのままが良い。ポイント制度やアプリの利用などはハードルが高い。
589 意見交換会について聞きたい。
590 敬老健康パスの内容について聞きたい。
591 上限２万円では外に出なくなるだけだと思う。何があっても上限額は減らさないでほしい。
592 意見交換会について聞きたい。
593 上限額を引き下げては、外出機会がなくなり、健康寿命延伸には絶対に繋がらない。
594 敬老パスの金額が減らされたら介護ができなくなる。非課税世帯は緩和していただくなど検討していただきたい。
595 上限２万円ではどう考えても少ないと思う。老人クラブの中でも２万円でいいという人は一人もいない。
596 いつから制度が移行するのか聞きたい。足の悪い家族がいるので割引チケットのようなものがほしい。
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597 素案の内容を見たが、あまりにもひどすぎる、こんなことをしたら何もできなくなってしまう。
598 アンケートについて聞きたい。
599 高齢者にポイント運用は難しいと思う。ポイントを交換する必要があるなどで面倒に感じます。

600
広報さっぽろが見にくく、読んで理解できる人の方が少ないと思う。個人でやる健康維持よりも大勢でやる方が継続するので、そ
ういう場所を札幌市でも提供してほしい。

601 タクシーはすぐにでも使えるようにしてほしい
602 現状のチャージの失効期限について聞きたい。
603 制度の移行時期について聞きたい。
604 敬老パスの運用を続けてほしい。市から言われなくも健康維持はしてるし健康にポイントとか意味が分からない。

605
制度移行日について聞きたい。1,060円往復で病院に通い、今有効に使っており、20,000ポイントは少ないので、上限を上げてほ
しい。スマホを利用しての運用前提が多くなってきているので、取り残される不安がある。

606 敬老パスを続けてほしいと切に願っております。せっかくの楽しみを奪わないでください。
607 アンケートについて聞きたい。
608 敬老健康パスの内容について聞きたい。
609 敬老健康パスの内容について聞きたい。
610 現状の敬老パスの継続が望ましい。

611
必要な方だけに敬老パスを配布するなどして、経費を減らした方がいいのでは。７万の継続は難しいとは思うが、せめて５万円に
してほしい。

612 身体が不自由な状況では、行動でポイントを獲得するのはハードルが高い。
613 タクシー利用することが多いので、補助制度を考えていただきたい。

614
上限を下げることはやめてほしい。ここ2年ほどはコロナ感染などの予防で外出も控えていた。外出の統計などがあるのであれ
ば、直近から数年での実績も見てほしい。

615 今年の敬老パスについて聞きたい。
616 歩数のカウント方法について聞きたい。
617 やはり上限額２万円はとても少ないと思う。どんなに少なくしても５万円が許容範囲と感じている。
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618 アンケートの回答方法について聞きたい。
619 意見交換会について聞きたい。
620 敬老健康パスについて聞きたい。
621 上限が２万円では足りない。ポイント制度についても高齢者向けの施策とは思えない。
622 上限額２万円はやりすぎだと思う。あまりにも少なすぎる。自己負担を上げてでも敬老パスを維持するべき。
623 スマホを使ってのポイントを貯めるのを辞めてほしい。今より高くお金を払ってもいいから敬老パスのままにしてほしい。
624 札幌市にいてよかったと思えるような施策をしっかりと考えてほしい。上限額は何としても今のままを維持してください。

625
現在の敬老パスのカードはどうなるのか。敬老健康パスでは負担金はあるのか。敬老パスを使い始めたばかりなのでこれと言って
意見はない。

626 アンケートについて聞きたい。
627 利用上限額を下げる必要性を感じない。
628 意見交換会について聞きたい。

629
自己負担額を増やしてでも今の制度のままでいてほしい。福祉施策である事を押しているようだが、福祉を目的に使ったとしても
交通費というのはなくてはならないものである。

630 75歳で免許を返そうと思っている。75歳以上の方がどの程度敬老パスを使っているかも割合を出してほしい。

631
上限額２万円というのはあまりにも急すぎる。下げてほしくはないが仮に下げるとしても段階的にするべきで一気にやるべきでは
ない。

632 アンケートについて聞きたい。
633 意見交換会を南区で開催してほしい。
634 敬老健康パスと敬老パスの利用は全くの別物なので、一緒に考える意味がわからない。
635 制度の移行時期について聞きたい。上限額が2万では不足。制度をもっと簡単な内容にしてほしい。
636 バスを利用しないといけないのに、金額が足りなくなってしまう。ポイントの貯め方の詳細があると助かる。
637 上限下げるにしても、段階的に下げる等して一気に下げるのはやめてほしい。

638
膝が悪いので、上限を減らされるのは困る。これからもっと膝が悪くなると思うので、タクシーの割引などの案も出していただく
とたすかる。
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639 敬老パスと敬老健康パス制度で並行していくと嬉しい。
640 スマホ持ってないから、敬老健康パスは反対。

641
意見交換会の時間帯が高齢者に参加してもらいたいというような時間帯ではない。上限額についても２万円というのはあまりにも
低すぎる。

642 アンケートについて聞きたい。
643 こんな運用がまかりとおるとは思えない。コールセンターの番号もフリーダイヤルにすべき。
644 今までどおり敬老パスのままでよい。

645
今のチャージこのまま使えるのか確認したい。制度の変更には大反対、敬老パスのままでお願いしたい。上限２万円はふざけてい
る。

646 意見交換会について聞きたい。
647 敬老パスを続けてほしいと思っています。
648 敬老パスのチャージ済残高について聞きたい。
649 歩くことだけが健康寿命延伸ではない。交通費と健康寿命は分けて考えなければならないと思う。
650 個人個人に合わせた運用を考えてほしい。
651 上限２万円では足りないし、上限を下げるしても一気に下げすぎだと思う。

652
高齢者も札幌市に寄り添う必要があるが、札幌市ももっと高齢者に寄り添う必要がある。お互いにとってプラスになるような制度
にしてほしい。上限額をある程度下げて足りない分をポイント制にするなどやり方はいろいろあると思います。

653 敬老パス利用者の多くは２万円では足りないと思っている。病院にすら通えなくなってしまうような設定の金額である。
654 無料の敬老パスに戻してほしい。
655 制度移行時のチャージ残高について聞きたい。
656 敬老健康パスと敬老パスを選べるようしたらどうか。上限額は２万円では全く足りない。
657 上限額が2万だととても足りない、せめて4万にしてほしい。2万だと引きこもる高齢者が多くなると思う。
658 上限額２万円は少ないので、どうにか考え直してほしい。
659 段階的に上限額を下げるのであれば納得できるが、一気に２万円までに減額することは全く納得できない。
660 敬老パスがいつ交付されるか教えてほしい。



№ ご意見・ご質問の概要

661 制度を急に変えるのではなく、段階的に変えてほしい。
662 敬老健康パスは嫌がらせのように感じる。本当になぜこんな考えになったのか理解できない。
663 上限２万円は少ない、逆に外出しなくなる人が多くなるのではないか。
664 敬老パスの納付書がないので再交付してほしい。
665 敬老健康パスについて聞きたい。
666 敬老健康パスについて聞きたい。
667 市民が望んでいるのは敬老健康パスじゃない。
668 意見交換会について聞きたい。
669 素案の内容は年寄いじめですよね。病院通いもままならなくなる。

670
テレビで敬老パスのチャージ者の割合が出ていたが、もっと事前に利用者を調査して行っていれば予算も使わずに済んだのでない
か。

671 上限額を下げるにしても一気に下げ過ぎ。段階的に下げる等の対処が必要だと思う。年寄にあまりにも厳しい政策だと思う。

672 ポイント制は難しすぎて反対。札幌市から邪魔者扱いされてるような感覚になる。上限額も２万円では心もとなさすぎる。

673
市長が公表した福祉の変更の所に、敬老パスの事が書かれていない、内容が矛盾している。アンケートも若い人に聞いても意味が
ない。

674
敬老パスをそのまま継続してほしい。素案の内容は年寄りいじめのように感じている。２万円なんて子供でも喜ばないし、２万円
のために活動する人なんていない。

675 上限額を一気に下げ過ぎ。下げるにしても段階的に下げるべきで、今の市民の温度感を重く受け止めるべき。

676
敬老パスを継続してほしい。敬老パスを続けながら不足する人に向けてのポイント制度であれば納得は出来るが、ポイント制のみ
で上限２万円は理解できない。

677 素案には反対、アプリでの運用にも反対。循環バスを走らせるなど他にもっともっとやる事がたくさんあると思います。
678 制度の移行予定時期について聞きたい。
679 意見交換会について聞きたい。
680 ポイントカードを郵送してほしい。
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681
上限額が２万円になると、今行っているボランティアにも参加できなくなってしまう。チャージしていない方が60％程度と見たが
このような部分でもお金が無駄になっているので、このような点をまずはただすべき。

682
上限２万円は少ない。今実施中のアンケートとは別に、今年送る納付書の中にアンケート入れればかなりの人数から調査できるの
ではないか。

683 意見交換会について聞きたい。
684 自己負担額を増やすなどして敬老パスをそのまま継続してほしい。上限が下がると病院通いもままならなくなる。
685 現在の敬老パスの利用上限について聞きたい。
686 敬老健康パスはいつから始まるのか聞きたい。

687 敬老パスの利用実態を見たが、区ごとの実態もしっかりと考えてほしい。敬老健康パスの考えが出る事自体が信じられない。

688 意見交換会について聞きたい。
689 敬老パスが新しい制度になるのか、敬老パスにプラスして敬老健康パス制度があるのか聞きたい。
690 ポイントを貯めるなどは難しくて高齢者には理解できない。今まで通りの敬老パスの継続をお願いしたい。
691 素案の内容は年寄りいじめにしか感じない。タクシーでの利用は嬉しいが上限が２万円では意味がない。
692 足が悪くて家から出れない状態なので、今の動いてポイントを貯めることが不可能な場合の考えも出してほしい。
693 事業のハードルが高すぎる。本当に高齢者の事を考えているのか。メディアにもっとオープンにしてほしい。
694 横浜を参考にしたのか。冬の除雪費用など予算が違うので、見習うべきところは違うと思う。

695
今、敬老パスを4万円使っているので、上限２万円は安すぎるし、困る。いきなりすぎるというのが本当に憤りを覚える。段階を
踏むことはできないか。

696 敬老パスの予算やチャージの実態について聞きたい。
697 来年の1月に70歳を迎えるが敬老パスは利用できるか。
698 ポイントアプリの使い方を教えてほしい。
699 一気に上限を２万円に下げるのはありえない。年寄りを切り捨てるつもりとしか感じられない。
700 詳細が決まっていないのに、報道機関に情報を流すな。
701 出かける楽しみを増やせば、歩く人も増えると思う。
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702 高齢者いじめに感じるし、高齢者に歩かせるのは無理がある。
703 敬老パスの発行について聞きたい。

704
素案は高齢者いじめのように感じている。もっと具体的な案を出してほしい。意見交換会も実施しました感を出したいだけに感じ
る。

705
こんな天気に意見交換会への出席は高齢者には難しい。上限額は今まで高すぎだと思ってた。コロナが落ち着いて、やっと外に出
れるようになってきたのに、ポイントの貯め方が難しいので簡単にしてほしい。数千円払うのは苦ではないから、どうか考え直し
てほしい。

706
最終的に敬老パスを廃案にするために出した案としか思えない。敬老パスをやりたくないならそういえばいい。札幌市は敬老の意
味を今一度考えるべき。

707 歩行ポイントはどのように証明するのか。わかりやすくしてほしい。

708
意見交換会をもっと参加しやすい時間や曜日にして再度開いてほしい。これでは意見をしたくてもできない方がたくさん出てく
る。逆に市はそれを狙ってるんじゃないかとも感じた。

709 敬老パスのままでいい、制度をややこしくしないでほしい。

710
歩けない人にもポイントをといっているがどこまで対象にするのかしっかりと考えてほしい。要介護者のみとか狭い範囲はやめて
ほしい

711
上限額の大幅な減額はなんとしても避けてほしいし、アプリを基本とした運用は高齢者には難しい。現在の敬老パスのまま継続し
てほしい。

712 素案の内容は、高齢者を追いやっている内容に感じる、切り捨てるような考え方はやめてほしい。
713 敬老パスをそのまま継続してほしい。

714
敬老パスを続けてほしい。素案の内容は、運用方法を含め全て高齢者にとってマイナスでしかない。形式だけの意見交換会に感じ
る。

715 今の敬老パスの内容のまま続けてもらわないと困る。
716 敬老健康パスについて聞きたい。
717 敬老パスを次年度今まで通り使えるか聞きたい。
718 変更せずに今のまま敬老パスを続けてほしい。
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719 自己負担を増やしてでも敬老パスを維持してほしい。
720 ポイント制度に反対。このような運用はいい加減にしてほしい。
721 スマホを保有していないが事業に参加できるのか聞きたい。
722 上限２万円では病院にもまともに通えなくなる。ポイント制にも反対です。
723 敬老健康パスについて聞きたい。
724 今までも敬老パスへのチャージ金額が２万円で足りたことはないし、今後も上限２万円では足りない。
725 制度移行時のチャージ残高について聞きたい。
726 制度移行時のチャージ残高について聞きたい。
727 制度の変更自体に反対です。自分の周囲もみなそう言っている。
728 敬老パスの対象者について聞きたい。

729 制度の変更内容はハードルの低いものにしてほしい。財政上の問題であれば紙をもっと安いものにするなどするなどしてほしい。

730 敬老健康パスの申込について聞きたい。
731 身体を悪くして、バスすら利用できない。タクシーなどもポイント利用できる運用にしてほしい。

732
人工関節入れてるため公共機関の乗り降りができない状態。タクシーを使うしかないので、タクシー券の発行をお願いしたい。ポ
イントの貯め方も足の不自由な人用にも検討していただきたい。

733 上限額２万円はあまりにひどい。
734 アンケート内容について聞きたい。
735 意見交換会について聞きたい。
736 ポイントで釣るような運用はやめるべき。敬老パス制度そのものをやめた方がいい。

737
敬老パスにチャージしていない方が約半数いると聞いたが、コロナ渦が影響しているだけではないか。私も子どもから若い方にコ
ロナをうつしてしまっては困るからと、外出を止められていた。そんな中で、別の制度を検討するのは違うと思う。

738 チャージ額の繰り越しについて聞きたい。
739 現行の敬老パスのまま継続することを希望。
740 意見交換会について聞きたい。



№ ご意見・ご質問の概要

741 チャージ額の繰り越しについて聞きたい。

742
素案は、寝たきりの老人を増やすだけの制度だと思うので、現在の敬老パス制度をそのまま継続してほしい。敬老の精神を投げ捨
てるつもりなんですね。

743 歩けない高齢者が多い中で歩くことを主体とした事業設計とするするのは無理ある。今後がとても不安。
744 上限が２万円では全然足りない。外出を控えるようになって逆効果にしかならないと思う。
745 老人福祉センターを充実させるなどの方が健康につながると思う。上限２万円では全然たりません
746 事業の名称から変更するべき。基本スタンスから間違っている。使いたくなるような名称に変えてはどうか。
747 意見交換会について聞きたい。
748 上限７万円を維持してほしい。
749 素案に対して、強く反対の意思を示す。
750 制度移行時のチャージ残高について聞きたい。
751 なんとしても上限額の７万円は維持して頂きたい

752 上限２万円ではとてもじゃないけど足りない。上限を下げるにしても少しずつ上限をさげてはどうか。病院にも通えなくなる。

753 ポイントの上限が低いと感じた。
754 敬老健康パスについて聞きたい。
755 タクシーなどで使えるようになるのは嬉しいが、上限２万円ではあまりに少ない。なんとかしてほしい。
756 歩いてポイント付与とあるが、歩きたくても歩けない。

757
敬老パスの自己負担額は上げるべきだと思う。高齢者は恩恵を受けすぎている。それを前提としたうえでも一気に下げ過ぎだとは
思う。

758 年度をまたいだときのチャージ残高の取扱いについて聞きたい。
759 制度移行時のチャージ残高について聞きたい。
760 意見交換会には市長が来るべきで、課長が来ても意味はない。
761 歩けない人のポイント付与はどうするのか聞きたい。
762 制度の移行時のチャージ残高について、歩けない方への対応について聞きたい。
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763
上限額は下げるべきではない。意見交換会の時間帯も高齢者に参加してもらいたいという意思を感じない。17時に高齢者を帰らせ
て危ないとか思わないのか。

764 自己負担率を変えてでも、今まで通りの敬老パスで運用するのがいい。
765 意見交換会について聞きたい。
766 歩数のカウント方法について聞きたい。
767 アンケートについて聞きたい。
768 自己負担額を上げてもいいので今の敬老パスを維持してほしい。上限が２万円では少なすぎる。
769 制度設計について、ウォーキングの申請方法など広報さっぽろに詳細を掲載すべき。ポイント上限が不足している。
770 札幌市長と直接話をしたい。
771 利用していない方の統計を詳細に分析するべきではないかと考える。
772 生活に困っているため、ポイント制度に変更すると生活が苦しくなる。
773 ポイントカードを郵送してほしい。
774 JRで使えるのはとてもうれしいが、上限額の低下やポイント制度の導入について反対。
775 JR、タクシーと使途が広がるのは嬉しいが、制度の運用内容がとても福祉施策とは思えない内容になっている。
776 敬老パスをそのまま継続してほしい。

777
上限額2万では少なすぎて、引きこもりが増え逆効果だと思います。自己負担金を増やしてもいいので敬老パスの運用を続けてほ
しい。アプリを使用することなどは高齢者には無理だと思う。

778 自己負担が倍になってもいいので現在の敬老パスのままで続けてほしい。免許返納にも今の敬老パスが一役かっていると思う。

779 アンケートについて聞きたい。

780
上限額が下がるのはある程度であれば仕方ないとは思うが、２万円はやりすぎ。運用方法については今の敬老パスの方が絶対によ
い。

781 敬老健康パスについて聞きたい。
782 意見交換会について聞きたい。
783 ドニチカきっぷのように乗降が自由な敬老パスがほしい。
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784 絶対に敬老パスのままの運用の方がいいです。自己負担額を上げてでも維持してほしい。
785 上限が上限２万円では全然足りていないので、なんとしても７万円を維持してほしい。

786
ＪＲやタクシーで使えるのは良いことだが、どのタクシー会社でも使えるのか、市内から乗って市外で降りる際の清算方法等、課
題は山のようにあると思う。ただ使える所が増えましたというような簡単な話ではない。上限額も自己負担を増やすなどして今の
制度及び上限額を維持するべき。最初の申請の時点で発行手数料を取るなどして少しでも財源確保をしたらどうか。

787 敬老健康パスの自己負担について聞きたい。
788 意見交換会に参加しなくても敬老健康パスはもらえるか聞きたい。
789 敬老パスを返還したいがその方法について聞きたい。

790
7万円でも足りていないのに上限２万円は少なすぎる。敬老パスは、郵便局におけるチャージではなく地下鉄などの窓口での
チャージできないか。

791 歩けない人への対応はどうするのか。
792 上限額２万円では足りない。敬老健康パスで健康後押しすると言っているが、そもそも今の敬老パスで後押しできている。
793 上限額２万円では足りない。なぜ今変更しなければならないのかわからない。
794 経費の削減を目的としているのであれば、年齢引き上げや免許不保持者に限定してみてはどうか。
795 敬老パスの対象者について聞きたい。

796 上限２万円は、一気に下げ過ぎで段階的に下げる等の対応をしてほしい。今の敬老パスだからこそ健康に一役買っていると思う。

797 意見交換会について聞きたい。
798 意見交換会について聞きたい。
799 敬老健康パスは欠点だらけの制度だと思う。
800 制度移行時のチャージ残高について聞きたい。
801 制度移行時のチャージ残高について聞きたい。
802 制度移行時のチャージ残高について聞きたい。
803 制度移行時のチャージ残高について聞きたい。
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804 次年度の敬老パスの取扱いについて聞きたい。
805 敬老パスをそのまま続けてほしい。周りの人たちからも反対意見しか聞こえてこない。
806 敬老健康パスは全面撤回して下さい。こんな案は考えられません。
807 敬老パスの自己負担額を増やしてでも、敬老パス制度のままで続けてほしい。
808 敬老パスの改悪は絶対反対です。市長にも早く辞任してほしいです。
809 タクシーでの運用は是非とも推し進めてほしいが、上限額が少なすぎる。
810 運用変更自体に反対であり、敬老パスのままで続けてほしい。年寄りいじめのような事はやめてください。
811 とても重宝して使わせていただいている。敬老パスでの運用でお願いしたい。
812 意見交換会で書いたご意見記載シートの送付先を知りたい。
813 敬老パスのまま続けてほしいと思っています。
814 病院に多く通う必要があるので上限２万円ではとても足りない。敬老パスの運用を続けて下さい。
815 現状について確認したい。
816 敬老健康パスについて聞きたい。

817
今の制度はそのまま維持しつつ、ポイントを貯めることでそのポイントを自己負担額の割引に使えるようにしたらいいのではない
か。例えば、17,000円負担して70,000円チャージする際にポイントを5000利用して12000円で利用できるようになったり、２万以
上利用する場合は自己負担額を大幅に上げたり等すればポイントで自己負担を割引したい人も増えるしいいのではないか。

818 意見交換会について聞きたい。
819 制度の変更内容について聞きたい。
820 上限額２万円では病院通いもままならなくなるので、敬老パスのままの運用を続けてほしい。
821 敬老パスの変更時期について聞きたい。
822 制度の変更には反対です。意見交換会にも参加する。

823
意見交換会に参加したが、年寄りはお金がかかるし、お金をかけられないと言われているように感じた。敬老パスを継続していた
だくには、集団で抗議などしないと意見は通らないのか。

824 敬老健康パスに移行した後のチャージ残高について聞きたい。
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825 制度の変更には断固反対です。敬老パスを維持して下さい。
826 意見交換会について聞きたい。
827 敬老健康パスに移行した後のチャージ残高について聞きたい。

828 上限額を一気に２万円まで引き下げるのはあまりにもひどい。運用も敬老パスのままの方が良い。ポイント制度は反対です。

829 JRで使えるのは嬉しいが、運用方法については現状の敬老パスの維持を希望します。
830 敬老健康パスに移行した後のチャージ残高について聞きたい。
831 素案は取りやめるべき。
832 市に騙された気分だ。市のやる事すべてが気に食わない。市長はテレビに出て謝罪でもしろ。

833
上限額２万円は一気に下げ過ぎだと思うので、段階的に下げる等の対応をしてほしい。ポイント制も大反対。ボランティアにポイ
ントやお金を絡めるなんて人の善意をばかにしているのかと思う。

834
ポイントの貯め方が非常に分かりにくい。自己負担が増えてもいいので、敬老パスのままで現状のチャージの仕方を続けてほし
い。

835
全国の高齢者向けの交通費助成制度を調べて公表してほしい。ポイント制については全く納得出来ない。介護予防教室なども参加
しようとは思えない。見直しに当たって、根拠を数字を提示した上で議論してほしい。

836 敬老健康パスについて聞きたい。
837 自己負担額を増やして敬老パスを続けてほしい。年寄りに運動などは難しいと思う。
838 敬老パスのままの方がいいが、自己負担額は増やすべきだと思っている。
839 敬老パスを続けてほしい。高齢者には歩くのが難しい。
840 デスクワークしてる人が考えた案ですね。高齢者の事何も考えてないですし、高齢者の切り捨てのように感じます。
841 制度の変更はとりやめるべき。市民意見がこれだけ反対が多いのだから、強行する事のないようにお願いします。
842 敬老健康パスへの移行時期を知りたい。
843 意見交換会に行ったが、ポイント制を実施する必要性が感じられない。
844 敬老パスでタクシーを使えるようにしてほしい。敬老パスと敬老健康パスを選べるようにしたらどうか。
845 敬老健康パスに移行した後のチャージ残高について聞きたい。
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846
意見交換会が広報さっぽろに掲載され、びっくりしたし会の時間が短い。敬老パスのままの方が健康維持につながると思うし、財
源が減らされていくことに違和感を感じる。

847 ポイントの獲得方法を聞きたい。

848
意見交換会でのパンフレットが分かりにくく、このパンフレットのせいで制度を勘違いしてる人が多い。高齢者を切り捨てるよう
な政策と受け止めている。ポイントの貯め方や還元率や変換方法などもっと明確に示してもらわなければ賛成できるものもできな
い。

849 アンケートについて聞きたい。
850 自己負担額を増やしてでも敬老パスを維持してほしい。
851 今でも不足しているので、上限額２万円では到底足りません。

852
敬老健康パスはもう少し高齢者に寄り添った内容にしてほしい。今の敬老パスでも札幌市内から乗って小樽などで降りると全額負
担になってしまう。せめて市外で降りても市内の分は敬老パスで賄えるようにしてほしい。

853 上限額が少なすぎる。敬老パスのままで今後も続けてください。
854 何も年寄りの事を考えていない。健康維持には絶対つながらない。敬老健康パスを進めていくことは断固反対致します。
855 歩けない人はポイントを付与してもらえないのか。
856 北海道新聞の記事を読んでほしい。書いてある内容は、市民の意見そのままなので参考にしてほしい。
857 高齢になるとウォーキングなどの活動が難しくなる。ポイントの上限も少ない。
858 歩けない人はポイントを付与してもらえないのか。
859 敬老健康パスとなった場合、検討していた免許返納をやめなければいけない。
860 敬老健康パスに移行した後のチャージ残高について聞きたい。
861 意見交換会について聞きたい。

862
敬老健康パスの内容が敬老パスの内容と大幅に変わり、困惑している。本来の健康パスの目的を今更言われても、今まで周知もな
かったし、後出しのように聞こえる。

863 制度を変更する理由を詳しく教えてほしい。財政上の問題であればその内容を具体的に教えてほしい。

864
今の敬老パスを有難く使わせてもらっている。敬老パスを使っていない方の中には、入院していて使えない方などのデータも入っ
てるんのでは。
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865 自己負担が増えてもいいから今までの敬老パスのままにして下さい。
866 敬老パスのままにしてください。
867 敬老健康パスについて聞きたい。

868
敬老パスを申請制にしてはどうか。敬老健康パスの上限額が低すぎる。敬老パスの自己負担額を上げてでも制度を維持してほし
い。

869 敬老健康パスに移行した後のチャージ残高について聞きたい。

870
敬老健康パスについて、健康寿命延伸などこじつけに聞こえる。現在ボランティアや社会貢献活動で、６万円くらいの交通費を利
用しているが活動にも影響がでてくるし、外出する機会も減るのではないか。敬老パス制度の維持を希望します。または、納得で
きる案をお願いします。

871 タクシーチケットについて聞きたい。
872 意見交換会の開催告知から開催までのスケジュールがタイトすぎる。追加で意見交換会を実施するなど検討してください。
873 上限２万円は少なすぎます。断固としてこの案には反対します。

874
敬老健康パスでは敬老パスの上限額を維持してほしい。ポイント制にも反対。高齢者には難しいし面倒くさくて使わなくなる人が
増えると思う。

875 敬老パスを拾得したがどうすればよいか。
876 意見交換会で貰った意見を書いた紙を提出し忘れてた場合の取り扱いを知りたい。

877
上限２万円では足りないし納得がいかない。敬老パスを続けてほしい。敬老健康パスでは逆効果だと思う。現実を見た政策を考え
てほしい。

878 チャージ済残高の次年度以降の取り扱いを知りたい。
879 タダで２万円分のポイントをもらえるのか知りたい。

880 敬老パスを続けていく方が高齢者にとってはいいと思います。複雑すぎてよくわからないし勘違いしている高齢者が多々いる。

881 歩数計を設定したい。
882 希望者にのみ納付書を送るような運用にしてはどうか。経費を削減することも考えてほしい。
883 説明会に行ったが、時間が足りなさすぎる。もっと時間を延ばしてほしい。
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884 上限額２万円は少なすぎる。敬老パスのままタクシー等で使えるのが理想。
885 アンケートを破棄してもよいか聞きたい。

886
敬老パスを上限額を半分にし自己負担を倍にするなどどうかして続けてほしい。アプリの開発などは民間企業等に頼む事になるわ
けだがこういったところにもやはり不安を覚える。他都市の運用はもちろん、先進国である他国の運用にも目を向けてみてほし
い。

887 敬老健康パスについて聞きたい。

888
歩数計で歩数をカウントと言っているが、不正しようと思えばいくらでも不正をできる状況で、真面目やる人が馬鹿を見るみたい
な方法は納得いかない。上限額も今のままを維持すべき。

889 不正対策はどうするのか。不可能ではないか。そんな状態で進めていくのか。敬老パスの方が分かりやすくて良い。
890 意見交換会の会場を聞きたい。
891 ２万はすぐに使い切るので、上限は今のままでお願いしたい。

892
今の敬老パスには感謝している。私はスマホも持っており、体育館に週3通うなどしているが、市民は納得されないのではない
か。

893 若い人たちだけでなく高齢者にもお金を使ってほしい。自己負担額を上げてもいいから今の運用方法を維持してほしい。
894 敬老パスのチャージした金額や上限額について聞きたい。

895 現行の上限７万で足りておらず、上限を10万にしてほしいと思っていたのに２万になるなんて信じられません。絶対に反対です。

896 敬老パスのまま、タクシーが使えるようになったらとてもうれしい。
897 意見交換会について聞きたい。

898
偏った制度をやめるべきでそのきっかけ作りを札幌市が作り出す事が大事。健康寿命を延ばすと寿命も比例して伸びるため、不健
康な時間も伸びるので健康寿命延伸自体が意味がない。社会参加等は自主的にする事で市に強制される事ではない。

899 10年間児童会館工作ボランティアを行ってる。上限は現状通りでなければ、活動できなくなる。
900 意見交換会について聞きたい。敬老パス制度の継続を希望している。
901 意見交換会について聞きたい。
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902
ポイント制度への移行は反対、現行の敬老パスのまま希望。令和４年の統計はコロナ禍であり、せめて統計をとる期間を伸ばして
もよいのでは。

903 間違い電話
904 意見交換会について聞きたい。
905 意見交換会をライブ配信をしてほしい。なんの為に意見交換会を実施するのかよく考えてほしい。
906 ポイントを貯める等は難しいので、敬老パスのまま続けてほしい。
907 意見交換会について聞きたい。
908 ふざけた内容だと感じている。このような案が出てくること自体が信じられない。反対です。
909 上限額が少なすぎる。敬老パスのまま維持してほしい。
910 免許証返納をしたので反対。
911 意見交換会について聞きたい。
912 運動やウォーキングをできないため、敬老パスのまま続くのが理想。
913 ポイント上限額を下げるのは厳しい。意見交換会の会場（アリオ）は交通の便が悪い。
914 制度を変える意図がよくわからない。敬老パスのままでいいと思う。
915 70代になって生活リズムを変えるのは無理。
916 名称も含めてもっと考えてほしい。敬老パスのまま続けてほしいし、制度を変える必要性を感じない。
917 意見交換会について聞きたい。

918
体の健康ももちろんだが心の健康も大事だと思う。敬老健康パスにはそういうところが感じられない。ボランティアにお金を絡め
るのもばかげている。

919 意見交換会の回数を増やしてほしい。
920 制度移行後のチャージ残高について聞きたい。

921
なぜ70歳からなのか。65歳で定年を迎えて70歳になるまで何もないのに、70歳になった途端にポイント貯めれば敬老パス使える
よと言われてもやるわけがない。健康増進を本当にしたいのであれば対象年齢を引き下げなければ意味がない。70歳から健康寿命
維持に努めても効果ないと思う。
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922
意見交換会に参加した。会場が狭すぎる参加した人たちがほとんど立ちっぱなしの状態。敬老健康パスの案は全く高齢者には理解
できない。健康増進といっているが、人によってできる出来ないがあるのだから、強行しても全く機能しない。もっと長い時間で
開催してほしい。

923 制度の移行時期について聞きたい。
924 意見交換会について聞きたい。

925
歩けない人で周りに親族も居なければタクシーで病院に行くしかないので、このあたりの事情もしっかりと考慮したうえで運用を
考えてほしい。

926 新生児メレナについて聞きたい。
927 制度の移行時期や新制度の内容について聞きたい。

928
しっかりと予算等を提示した上で制度を変更してほしい。紐付け等の理由も含めて展開すべき。こういうところに電話してこれな
い人や意見交換会にも行けない人たちにもしっかりと詳細を知らせる必要がある。

929
上限額が低すぎるし、貯め方が分かりにくいし、歩けない方はどうすればいいのか。もっと幅広な案を出していただけないもの
か。

930
今回の案にどの議員が賛成して反対したのか開示すべき。次回選挙の判断材料として使えない。そもそも今の運用を続けて今の状
況になったのは市民の責任ではなく、札幌市の責任でそれを市民に押し付けるのは間違っている。

931 ホントに今助かっている。敬老パスのままでお願いしたい。
932 敬老パスの発行について聞きたい。
933 敬老パスを残してほしい。若者ばかりでなく高齢者にも少しは目を向けてほしい。
934 今年度敬老パスにチャージした分は、来年度も有効か聞きたい。
935 高齢者をないがしろにするような案だと思う
936 敬老パスにチャージされている金額について聞きたい。

937
敬老健康パスには反対。健康維持の為にも移動などで移動費はかかりますし、敬老パスを頼りに免許返納したのに新しい運用では
返納したのが馬鹿みたいだ。

938 意見交換会について聞きたい。
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939
多くの元気な高齢者だけでなく色んな健康レベルの高齢者を視野に入れた政策にしてほしい。２万円が上限というのはあまりに馬
鹿にしている。

940 敬老パスの方が分かりやすくていい。ウォーキング等は札幌市に推奨されなくてもやっている。上限額２万円も少なすぎる。

941 チャージ残高について聞きたい。
942 意見交換会について聞きたい。
943 新生児メレナについて聞きたい。
944 意見交換会について聞きたい。
945 アンケートについて聞きたい。

946
今までと制度が変わると聞いたが、年寄りに歩けというのは酷。タクシーを使えるのはうれしいが、２万ではすぐに上限に達す
る。

947 意見交換会について聞きたい。
948 敬老パスのままタクシーなど使えるようにしてほしい。素案の内容はひどい物になっていると思います。
949 公民館などに来て説明してくれないか聞きたい。

950 高齢者に歩かせてポイントを貯めさせたりするのは意味がわからない。できるとは思えない。敬老パスのままにしてほしい。

951
意見交換会の司会者の必要性を感じない。こういったところに無駄なお金使ってほしくない。話が長すぎて市民が意見を述べる時
間が短すぎる。

952 今まで敬老パスを使っていたが、足が悪く歩けない人に対しての案がないのはおかしい。
953 敬老パスは今年そのまま使えるか聞きたい。
954 記者会見時と内容が異なるか聞きたい。

955 意見交換会の日程については高齢者に来てほしくないと感じられる。敬老パスと敬老健康パスを織り交ぜて運用してほしい。

956
健康寿命が短いことが問題と言っているが何が問題かわからない。健康寿命が大事なわけではなく生きてるうちは元気でいようと
いう事が大事だと思う。資料は小学生でもわかるようなものを作るべき。
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957 敬老健康パスについて聞きたい。
958 意見交換会について聞きたい。

959 上限額２万円では全然足りない。周りの友達も２万円では足りないという意見しかありません。ポイント制についても反対。

960 歩いてポイント貯めるという事自体、北海道にそぐわないと思う。上限額も少なすぎる。
961 チャージ残高について聞きたい。
962 どうせ廃案になるんだから、さっさと記者会見で発表した方がいいと思う。
963 敬老健康パスについて聞きたい。
964 若い方を交えた討論会みたいなものを開催してはどうか。高齢者だけでは偏った意見になると思う。
965 決まってもいない事をミヤネ屋の様な全国放送で流すな。
966 交通費に敬老料金とかを設定してはどうか。
967 前向きにポイントを貯められる案をつのったほうがいい。
968 敬老パスをそのまま続けてほしい。上限を下げるにしても5万円がいいところだと思う。
969 敬老健康パスに関わる内容なし。

970
現行制度の問題点を見つける事が大事。市長のリコールも視野入れなければならない。一回素案を白紙にして現行の制度を見直し
た方がいい。他都市と比べて健康寿命が短いと言うが他都市と比べる意味はあるのか。

971 移行後の制度内容を聞きたい。

972
制度が変わると聞いたが歩けない人はどうするのか。歩けない人は見捨てられている気がする。歩けない人への案を早く出してほ
しい。

973 敬老健康パスになると利用者は逆に減ると思います。こういう制度があって良かったと思われるような案を考えて下さい。
974 制度の移行時期とチャージの有効期限について聞きたい。

975
発展と書いてるがどこが発展なのか分からない。このまま敬老パスを続けていても財政的にきつくなるだけなんだから、財政面を
前面に押し出して理解を得る努力をしたらどうか。

976 制度の移行時期とチャージの有効期限について聞きたい。
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977
健康寿命をのばすといいつつ内容が、寿命を短くする内容に感じる。敬老パスを廃止すればいいんじゃないか、一律3,000円単位
で１万円チャージしていくのはどうか。

978 意見交換会に参加したかった。再度開催してほしい。

979
敬老パスを６万円分使っている。ボランティア活動をしているが行けなくなる。福祉活動・文化活動もしている。介護予防にしか
ポイントが付かないとはいかがなものか。

980 チャージ残高について聞きたい。
981 ポイント運用については高齢者には難しい。年齢ごとに運用方法を変える等検討してほしい。
982 健康のためとかいうが、結局敬老パスをやめたいだけのように感じる。

983
敬老パスといっているが敬老とは何か今一度考えてほしい。羊頭狗肉のように感じる。このまま進めていいわけがない。コロナ禍
の数字を持ってきて平均値を出しても何も意味がない。健康の対象をはっきりしろ。90歳以上にも健康寿命延伸をしていくのか。
ふざけているのか。

984 敬老パスと敬老健康パスの違いを知りたい。
985 アンケートを回答期限後に見たが、その対応を聞きたい。
986 チャージ繰越金の取り扱いを知りたい。
987 上限２万円は少なすぎる。言ってることと内容が食い違いすぎてて腹が立ってくる。
988 敬老パスを使いたい。
989 ポイント制度に反対。敬老パスの上限が下がるのは仕方ないと思うが敬老パスのままにしてほしい。
990 敬老パス制度を維持してほしい。新制度では外に出なくなる人が圧倒的に多くなると思う。
991 新制度の運用開始時期を知りたい。

992

得たポイントに有効期限がないのが問題。不正利用を対策し、本人認証問題を解決するべき。敬老パス制度の上限額を下げたり負
担額を大きくするなどしてまずは予算を減らし、浮いた予算で敬老パスとは別の所で健康寿命延伸を考えた方がいい。ポイントを
貯める事を目的にするのではなく、何かをする過程でポイント貯まっていくのが本来の姿であって、ポイントを貯める事を主軸に
おいてはいけない。

993 令和6年度は敬老パスを使用できるのか知りたい。
994 断固反対。どこにも行けなくなってしまう。どうにか今の内容と似た案にしてほしい。
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995
制度が変わることで外に出なくなるし、車の運転を控えていた人も運転するようになり事故が増えそう。運用の変更をするならも
う少し考えてほしい。

996
使ってない人達も使えるような制度に変えていく必要があるとは思うが、新しい制度でそれが叶うとは思えない。今の素案のまま
であればなにもいい所がない。

997
上限額は２万円では到底足りない。利用していない人との不公平感というが、多くの金額を利用している人にも目を向けてほし
い。

998 意見交換会の開催時期を知りたい。
999 敬老健康パスと敬老パスを併用できるか、ポイントの使い道を知りたい。

1000 敬老健康パスに関して詳しく知りたい。

1001
予算の関係で敬老パス制度が縮小されるなら理解できるが 、急に敬老パスをなくす、歩かせてポイントを獲得するといった運用
は意味が分からない。

1002 健康寿命が短いことが悪いということが分からない。

1003
制度の変更日を知りたい。制度の変更に関して反対。現在の敬老パスの上限額を下げる、負担金を増やすなどして今の制度は残し
ていただきたい。

1004 連合会で意見をまとめて、市長に手紙を送るから見てほしい。

1005
まずは現行の敬老パス制度を見直すのが先だと考える。ポイントの獲得方法も全く納得できないし、ましてやボランティアは善意
でやるものでポイント目的にするものではなく、ポイントを理由に推し進める物ではない。どうしても今の案にこだわるのであれ
ば一律２万円無条件で付与するなどした方がいい。市民をなめているような案だと思う。

1006 物価高の状況の中で、減額は厳しいのでもう一度考え直してほしい。

1007
ガソリンも対象にしてほしい。JRはわかるがタクシーを対象にするのは違うと思う。海外から意見も取り入れるなどいろんな意見
を色んな所から聞いてほしい。

1008 制度の移行タイミングと、今年の変更点を知りたい。
1009 敬老パスのままでJRやタクシーで使えるようになるのが理想。上限２万円と聞いてびっくりしました。全く足りません。
1010 敬老パスから変更はしないでほしい。



№ ご意見・ご質問の概要

1011 無料である程度の金額を配布し、それを超える分をポイントで獲得するなどの運用であれば納得できるが、今の案には反対。

1012
意見を集約してから予算を計上するのが通常で、このような名目で予算計上はやめてほしい。このようなことをすると市民の意見
を聞く気がないと捉える。怒っている方もたくさんいる。

1013 健康寿命が短いことが悪いという考え方が分からない。

1014
利用者のカウントの仕方がおかしい。今の素案のままだと外に出なく人が多くなると思う。今の制度と新しい制度で選択式にして
はいかがか。

1015 制度の変更内容について知りたい。
1016 市の中心部に出るのに840円かかるので、敬老パスのままにしていただきたい。

1017
上限額２万円では生活がとてもきつくなるし、外出機会も減ると思う。スマホ運用を主にするのも反対。どのような行動がどのく
らいのポイントになるのかを明確にしたうえで素案を出してほしい。

1018 敬老パス制度を維持してほしいと思っている。
1019 敬老パス制度の変更はしないでください。
1020 敬老パス制度のままタクシー等の利用を希望する。敬老と健康を紐づける意味が分からない。

1021
毎年申請方式にした方がいい。負担金を多くした方がいいと思う、所得によって負担金を変えた方がいいと思うし、上限額を下げ
ても5万円くらいが妥当。ポイント制にしても無意味に感じる。

1022 敬老パスがなくなる事に大きな不安を感じる。上限額を半分にしてもいいので現在の制度を継続してほしい。
1023 歩いたりできないので、他の案も出してほしい。
1024 敬老パスの繰越金について知りたい。
1025 タクシーを対象にするのであれば、車のガソリンも対象にしないと不公平だと思う。
1026 歩数はどのように判断するのか知りたい。

1027 敬老パスの負担率を2割負担でスタートし、少しずつ負担を上げ、5割を上限にしてはどうか。長い目で見る必要があると思う。

1028
今の7万円でも不足しているので、上限を２万円まで下げられたらとても困ります。今の敬老パスを維持してほしいと思っていま
す。
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1029 制度の変更内容などについて知りたい。

1030
敬老パスの制度のままで中身の変更を希望します。ここまでに集まった意見をまとめたうえで利用者全員に向けたアンケートを実
施してほしい。新しい制度は考え方がおかしい。

1031 公共交通機関ではないタクシーが使えるのなら、運転代行やガソリン等にも使えるようにするべきではないでしょうか。
1032 上限が２万円だと少なすぎる。制度を変える意味が全く分からない。
1033 制度の移行時期について聞きたい。

1034
市長はふざけているのか。すごく怒っている事を伝えてほしい。誰がこのような案でいこうと思ったのか。市民をばかにしないで
ほしい。

1035 タクシーだけではなく、ガソリン代にも適応してほしい。
1036 動けない人はどうするのかがわからない、早く細かい案を出してほしい。今の敬老パス制度のままでお願いしたい。
1037 健康維持と敬老パスは別物だと思う。今ありがたく使わせて頂いているので敬老パス制度を継続していただきたいです。
1038 敬老パス制度のままが良い。毎年申請式にして少しでも経費を抑えるようにしてはどうか。
1039 敬老健康パスの開始時期について聞きたい。
1040 今の敬老パス制度のままがいいと思います。高齢者を歩かせる事の危険性をもっと考えてほしいです。
1041 自分らしくとはどのような意味なのか、曖昧な表現はやめてほしい。
1042 動物園などに入れるようにしてほしい。
1043 平等ではなく公平を意識してください。
1044 障がい者のタクシーチケットについて知りたい。
1045 制度の開始時期について知りたい。
1046 敬老パスの継続が一番いい。ポイント制度には大反対です。そのためには、自己負担を上げて対応してほしい。
1047 上限額を減らす事に反対です。
1048 上限額２万円では全然足りません。
1049 意見交換会を知る前に終わってしまった。もっと周知の努力が必要だと思うし再度開催してほしい。
1050 ポイント制度は高齢者には難しい。上限額も少なすぎる。所得に応じて使える金額を変えてほしい。
1051 敬老パスの発展というよりは廃止である。伝え方はしっかりと正確にしてほしい。元の敬老パスの面影すらない。
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1052 この案はとんでもない案だと思う。市長は何を考えているのか。市民の怒りをしっかりと市は理解するべきだと思う。
1053 対象を広げるのであれば色々検討するべきで、ガソリンなども検討するべき。
1054 免許返納した人が可哀そう。免許返納する人も減ると思う。
1055 自己負担を増やしてでも敬老パスを続けてほしい。賛成意見の人は聞いた事がない。
1056 家に閉じこもる人が増えて、健康寿命延伸の目的に逆効果になると思う。
1057 制度の移行時期について聞きたい。今の案は無しにしてほしい。
1058 制度の変更は全く賛成できない。今一度考え直してほしい。
1059 制度の移行時期について聞きたい。
1060 制度の変更はやめてほしい。今の敬老パスのまま続けてほしい。
1061 高齢福祉課の●●さんにも伝えたが早く廃案にした方がいい。
1062 制度の移行時期やポイントの有効期限について聞きたい。
1063 健康寿命延伸は、本来は保健所がやるべきで高齢福祉とは関係ないと思う。制度はシンプルにした方が良い。
1064 敬老パス、敬老健康パスの話題にならず対応完結。
1065 話にならない素案の内容だと思う。中身があまりにお粗末すぎる。

1066
高齢者を見捨てるんだなという思いをしている。今まで通りの敬老パスを希望する。もう少し高齢者に歩み寄ってくれてもいいの
ではないか。

1067 制度の移行時期について聞きたい。
1068 今まで通り敬老パスを続けてほしい。スマホ運用は難しいし、今の敬老パスの方が健康維持に役に立つと思う。
1069 制度の移行時期が分かりずらい。
1070 絶対反対。スマホ持ってる人と持っていない人で平等な制度であるべき。
1071 敬老パスのままで良く、タクシーにも使えるようにしてほしい。
1072 免許返納したのが馬鹿らしい。今の運用のままタクシーで使えるようにしてほしい。

1073
老人いじめのような事はしてほしくない。資料等を外注して無駄なお金を使うべきではない。雪まつりに使うお金があるなら高齢
者にも回してほしい。

1074 運用変更には反対です。年寄りいじめはやめてください。
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1075 タクシーを利用しない人にも恩恵を受けられるようにするべき。ガソリン等がいい例。

1076 今の案が通るわけがない。いったん白紙に戻しここまでにきた市民からの意見などを取り入れた上で再度素案をだした方がいい。

1077
スポーツクラブの活動などにもポイントを付けてほしい。新しい運用では外に出なくなると思う。使える所が増えても２万円では
意味がない。

1078 タクシーが使えるなら各自の車の運転や運転代行にも適用されるべき。なぜタクシーだけ対象なのか分からない。
1079 体が悪い人が使えなくなってしまう内容はいかがなものか。反対である。

1080
高齢者に歩かせるなどふざけてる案だと思う。健康寿命維持を意識するのであればもっと前からしないと意味がない。高齢者にア
プリ等は無理な話でスマホ運用にも反対です。敬老パスのままが分かりやすくて良いと思う。

1081 膝が悪いので変更になるのは厳しい、使ってる人と使ってない人を詳しく分けて運営は出来ないものか。

1082
２万円だど少ない。他人に自分のを貸している人もいると聞いている。しっかり管理するだけでもお金の無駄遣いにはならず、こ
んなに変更しなくてもいいのではないか。

1083 よく地下鉄を利用する、ポイントになると困惑して動けなくなってしまう。どうにか今までどおりの敬老パス制度にしてほしい。

1084 健康寿命延伸と敬老パスは全くの別物で紐づける意味がわかりません。大反対です。
1085 変更内容は確認したが、とんでもないし、詳細が明記されていないから、ただ不安になるだけ。
1086 敬老健康パスではタクシーを対象にした理由は何か。ガソリンが対象にならない理由は何か。
1087 敬老パスを通院、行事への参加に利用している。是非このままにしてほしい。

1088
もっと長いスパンで変更を考えてほしい。もっと暖かい時期や高齢者が参加しやすい時期に意見交換会をもう一度実施してほし
い。市長も大変なのは分かりますが高齢者が納得出来る案を考えて下さい。

1089 昨日の北海道新聞をみてびっくりした。絶対に反対です。ふざけた内容だと思います。

1090
福利事業だという事を前提としないと進まないと思う。助成金と補助金と区分けをしっかりと理解するべき。すぐに変えるのでは
なく段階的にゆっくりと変えていく必要がある。
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1091
敬老パスも他都市がやっているような所得によって負担金が変わってくるような運用をしてほしい。ポイントの付与をみんな納得
できるような内容で公平に出来るか疑問である。新しい運用で健康寿命延伸にどれだけ効果があるのかはっきりと示されていない
のに賛成する人がいるわけがない。

1092 敬老パスのままでないと困ってしまう。高齢者の現実を全く見れていないと思う。

1093
地下鉄やバスに乗らないで歩いてポイントを貯めて、貯まったポイントを地下鉄やバスで使うという事が矛盾している事に気づか
ないのか。あまりにばかげている。

1094
高齢者を排除しようとしているにしか感じない。こんなめんどくさい運用であれば使う人は減ると思う。予算を削る為の策としか
思えない。市長は民間の事が分かっていないのだと思う。敬老パスのままの運用を続けて下さい。

1095 上限額は少なすぎる。上限を下げるにしても段階的にしてほしい。
1096 今の敬老パスをそのまま続けてほしい。健康維持活動は自分には難しい。健康寿命延伸には逆効果だと思う。
1097 歩いてポイント貯める事自体に反対です。敬老パスを続けてほしいです。

1098
介護でポイントを稼ぐような行動は一切できない。世の中にはそんな人も多くいて対象者が公平に利用できる制度を考えてほし
い。敬老パスのままでいいのではないかと思います。

1099 平均のチャージ額をとっても意味がない。人それぞれ違うのだから比べたりする理由が分からない。

1100
高齢者の切り捨てのようにしか感じられない。今の運用を続けてほしい。今の運用を続けていけるなら負担金を上げるのも納得が
いく。

1101 今のパスとの内容が全く違うので困惑している。利用可能な範囲を広げるだけではダメなのか。
1102 敬老パスのままの方が絶対にいいです。敬老健康パスに変える理由も理解できません。
1103 もっと温かみのある案を考えてほしい。
1104 今までと内容が違いすぎで訳が分からない。ある程度の人しか使えないのはおかしい。
1105 高齢福祉課にも直接電話したが敬老健康パスは無理がありすぎる。はやく廃案にするべき。
1106 今の運用のままにしておいてください。札幌市に不信感しかありません。
1107 変更案には反対。年寄りばかりが大変になっていくと感じている。
1108 今大変便利に使わせてもらっている。足を奪うようなことはしないでほしい。
1109 バス代が高くなっているし、物価も高いし、敬老パスがなくなると、動けなくなってしまう。



№ ご意見・ご質問の概要

1110 意見交換会を再度開催してほしい。
1111 運用変更はしないでほしい。今の運用をそのまま続けて下さい。
1112 今までの敬老パスを続けて下さい。他の予算を削って敬老パスに使ってほしい。
1113 現行制度に大変感謝しており、現在より金額が低くなるのは反対。もっと広い形で意見を拾うべき。
1114 変更内容を知らなかった。今聞いてこんなひどい案はないと感じた。病院に行く分だけでも、何とかしてほしい。

1115
健康寿命延伸と敬老パスは全くの別物で、一緒に考える必要は一切ありません。ある程度、上限額の低下や自己負担の増加は仕方
ないものの今の運用を続けて下さい。

1116 今の敬老パスを続けて頂かないと、生活が困窮してしまいます。
1117 敬老パスを廃止したいようにしか感じない。いっその事廃止しますと言ってくれたほうがいい。
1118 高齢者が楽しめるようなイベントなどを開催すれば、こんな案を出さなくても高齢者は出かけるようになります。

1119
高齢者切り捨ての様に感じる。上限を下げるのは納得出来るがポイント運用には大反対です。今の運用を続けてほしい。もっと年
寄りの身になって考えてほしい。広報に都度どこの郵便局でチャージ出来るかを記載をしてほしい。

1120 タクシーでの利用を進めるのであれば自家用車や運転代行にも適用するべき。
1121 拙速に進めないは白紙撤回に近いニュアンスだと思う。新しい案に向けての意見を募ってのはどうか。
1122 敬老パスをそのまま続けてほしい。上限額も少なすぎると思います。
1123 制度が変わっていくことはある程度仕方のないと思いますが、急激に変えすぎなように感じる。
1124 敬老パスには毎年お世話になってますが、内容が変更されると大変困る。

1125
上限額の減額はあまりに横暴だと思います。高齢者が恩恵を受けすぎてる事は理解できるが、だからと言ってポイント運用を受け
入れられるわけではありません。歩いてポイントを貯める等ふざけた案だと思う。市はどの立場で言っているのか。歩いたらポイ
ントにしてやるなど上から目線にもほどがある。

1126 収入などによって受けられるサービスを変えてはどうか。
1127 今まで通りの敬老パスにならないものでしょうか。２万円だとかなり厳しい。
1128 とにかく反対。歩いてポイントなんて年寄りには大変。
1129 歩くのが難しいから交通機関を使って移動するのに、交通機関に乗るために歩いてポイント貯めるなんて馬鹿げている。
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1130
2種類のカードを用意し、1つは上限２万円でタクシー・JRでの利用可能、もう1つは今までの運用でタクシー・JRでの利用は不可
能にして利用者に選ばせたらどうか。

1131 自分が所属している高齢者団体向けに説明会をしてくれないか。

1132
もう何年か先延ばしにしてもっと市民の意見をくみ取ってほしい。不正利用を放置したままにして運用変更するのは納得いかな
い。新しい運用では外に出なくなってボケる人が増えると思う。今の運用をそのまま続けてほしい。

1133 ２年経っても３年経っても受け入れられるものではないのだから、早く見切りをつけた方がいい。
1134 老人には歩いてポイントを貯めることは無理なので、再検討していただきたい。
1135 スマホ運用には反対。自己負担を上げてもいいから今の運用を続けてほしい。

1136
敬老健康パスはおかしい。敬老パスを使ってない人は使えないから使ってないのではなく、使う必要がないから使ってない人が多
いのだと思う。

1137 上限２万円では全然足りない。ポイント貯めないと使えないというのは横暴すぎる。
1138 上限２万円では全然足りないし、病院通いもままならなくなってしまう。今のままを維持してほしいです
1139 敬老パスのままにしておいてほしいが、上限自体は少し下げるべきかなとも思う。
1140 唯一の交通手段を奪うような案は辞めてほしい。
1141 経費を削減して、敬老パスを継続していただきたい。
1142 チャージする所を郵便局から変えてほしい。もっと色んな所でチャージ出来ると嬉しいです。
1143 敬老健康パスはとんでもない案だと感じているので、絶対的に反対です。
1144 ●●郵便局への苦言を言いたい。
1145 他の札幌市のコールセンターと違って、ここは言葉遣いもとても綺麗で素晴らしい。
1146 お年寄りに5万～10万配るべき。

1147
いきなり上限を減らしすぎで、ポイント制にも反対です。今の敬老パスの運用を続けてください。新制度はおかしい施策だと思
う。意見交換会を行きやすい場所・人が多く集まれる場所・時間帯にも配慮した上でやるべき。

1148 新制度の運用内容や運用開始予定時期について聞きたい。
1149 敬老パスと健康寿命維持を紐づける意味が分からないし全く理解出来ない。別々にやるべき。
1150 変更内容については猛反対。健康水準の引き上げなど言ってるが、全く筋が通ってない。
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1151 上限額が少なすぎる。所得制限をかけるなどで所得によって受けられる恩恵を変えてほしい。

1152
きっぱりと財政難だから上限を下げたいと言って市民の理解を得た方がいいと思う。財政難での上限額引き下げであれば納得は出
来る。ポイント運用などについては反対。

1153 運用開始の時期などについて聞きたい。
1154 敬老パスの納付書の再発行について聞きたい。
1155 運用開始時期について聞きたい。

1156
札幌ドームの人間を全部解雇浮いたお金を高齢者に回したらいい。財政難である事が明白なのにそれを言わないから不信感がた
まっていく。敬老パスと健康寿命維持は全くの別物で組み合わせる意味が分からない。健康寿命を延伸したいなら別の所でやって
ほしい。

1157 敬老パス申請書の再発行について聞きたい。
1158 上限２万円では今後がとても不安。

1159
上限額を下げる事は仕方ないのかなという思いもあるが、ポイント運用やポイント貯める方法についてはもっと高齢者に沿った考
えをしてほしい。

1160 上限額も少なすぎる。敬老パスのままタクシーやJRへ拡大してほしい。

1161
不正利用している人がたくさんいることが許せない。そのような事ができないようにしてほしい。80歳以上の車を持ってない人に
限定してはどうか。

1162 敬老健康パスは既に決まったことなのか。
1163 免許の返納をしたが、上限が２万円になってしまうと、免許返納する人が少なくなり逆に危ないのではないか。

1164
今の敬老パスをそのまま続けて下さい。今の敬老パスがあるからこそ免許返納したのに変えられては生活できなくなってしまいま
す。

1165 免許返納にブレーキがかかる事をもっと重く受け止めた方がいい。

1166 ２万では少なすぎる。７万で外に出て健康を維持している人もいる。オリンピック誘致の失敗を市民に擦り付けないでほしい。

1167 上限２万円ではとても足りない。周りのみんなもとても不安がっている。今まで通りの運用を希望する。
1168 こんな案が議会を通るわけがない。
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1169
敬老パスを続けてほしい。生きていくのも大変な中で敬老パスまで取り上げられたら生きていけなくなる。どうにかして今の敬老
パスを残して下さい。

1170 内容の変更などの情報が少なすぎるので、もっと情報が広まるようにしていただきたい。

1171
高齢者に対する施策としてはとても不誠実だと思う。免許返納を考えていたのにそれもやめようかなと思ってしまう。国で高齢者
の免許返納を促しているのに逆行していると思わないのでしょうか。

1172
敬老パスのままタクシーやJRで利用できるようにしてほしい。スマホを持っている事とスマホ使ってアプリ運用が出来る事はイ
コールではない。そんな事も札幌市は分からないのか。

1173
上限を下げ過ぎだと思う。上限を撤廃した方が外出を促すという点においてはいいと思う。敬老パスと健康寿命維持は別で考える
べきです。富山は敬老パスと健康寿命維持を別々に運用して割と成功しているので他都市なども参考にするといいのではないで
しょうか。

1174 色々聞きましたがやはり新しい制度には反対です。高齢者誰しもが使えるような制度にするべき。
1175 敬老パスの納付書はいつ届くのか。

1176
周りの人たちもともよくこの話をしますが、反対の意見しか聞きませんし私も大反対です。敬老パスをそのまま続けるべきだと思
います。敬老パスと健康寿命延伸は別で考えるべき。

1177 今の敬老パスが使える所を教えて下さい。

1178
ポイント制をなぜ導入しようとするのか理解出来ない。意見交換会などで集まった意見を早めに公表し、それを含めてもう一度説
明会等を実施してほしい。合理的なポイントの説明をしないと市民からの反発が強まるだけ。市長は意見を聞くと言ってるだけで
全く聞く気がないようにしか感じない。

1179 今の敬老パス制度を何としても維持してほしいです。

1180
上限額２万円は少なすぎる。健康寿命延伸というが逆効果になるとしか思えない。ポイントを貯める為に外出するのではなく敬老
パスがあるから外出できているとことを認識してはいかがでしょうか。

1181 自己負担を増やしてでも、今の制度を続けてほしい。
1182 上限２万円では全然足りない。今までどおりの敬老パスの運用を続けてほしい。

1183
利用者や非利用者の実態をしっかりと調べてから実施するべきである。制度の変更は必要だと思うが変更される側に喜んでもらえ
るような制度をもっとしっかり考えるべき。
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1184 敬老健康パスには断固反対です。色々な情報を聞けば聞くほどだめな制度だと思います。

1185
敬老健康パスには色んな反対意見があると聞いています。多くの人の意見を聞きいい制度にしてください。今のままでは考えられ
ない内容です。

1186 市長は全然高齢者の事を考えてくれない。

1187
今の敬老パスを続けてほしい。市長は段階的に移行などの話をしていたがそもそも今の素案がだめだという事もっと認識してほし
い。

1188 若い人が考えた案であり高齢者の事を何もわかっていないと感じました。もっと広い目で見て案を考えて下さい。
1189 現状の敬老パスのチャージシステムについて教えてほしい。
1190 敬老パス制度を維持してほしいです。
1191 敬老パスを携帯に入れて使うと聞いた。
1192 敬老パスを続けてほしい。上限額があまりにも低すぎます。
1193 敬老健康パスはとても受け入れられるものではないです。今年は今のままと聞いて安心しました。
1194 今年の４月から新制度へ変更するのか聞きたい。

1195 市長が変な事を言っているのを聞いた。仮の導入などありえない。敬老健康パスはいい加減無理という事を認識した方がよい。

1196 一番多く意見を聞いているコールセンターの人間と高齢福祉課の人間で意見を交換する機会を設けた方がいい。
1197 どんな制度を作り直しても使わない人は使わない。使っている人のことをもっと考えた案にしてほしい。
1198 絶対に今の敬老パスのままでいてほしいです。市長はもうだめですね。もう票もいれたくありません。
1199 ポイ活のような事はしたくありません。財政的な要因で上限を下げたいと言われた方が納得できます
1200 令和6年度の納付書はいつ頃届きますか。

1201
高齢福祉課にも直接言ったがコールセンターの人間の知識を生かすためにも高齢福祉課とコールセンターの人間で対談をすべき。
いかに新しい案が受け入れられていないのか実感できるはず。

1202
ポイントを貯めてそれを利用するという事は絶対にやめてほしい。上限下がるのは仕方無いとは思っていますがポイントは別で
す。

1203 もう運用は決まったか聞きたい。
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1204 企業などの会議などに参加して説明などしてくれたりしないでしょうか。

1205
外出をしたくなるようなきっかけ作りがとても大事だと思う。ポイントがそのきっかけになると思っているのであれば絶対にそん
な事はない。たかだかポイントのために外出して歩こうなんて思わない。

1206
敬老パスと言うのに敬老の気持ちを全く感じない。意見交換会も時間が短すぎたので再度開催する時には時間配分ももっと配慮が
必要だと思います。上限も少なすぎる。７万円から２万円は一気に下げ過ぎだと思います。

1207 上限額が少ないです。遠い病院に通っております。毎月５～６万円かかるので、変更があるなら早めに教えていただきたい。

1208
今でも敬老パスを7万円フルに使っているが、上限２万円では全然足りない。健康寿命延伸とはいうが全く逆効果になると思う。
使わない方はどんな運用にした所で使わないと思う。

1209 今の運用をそのまま続けてほしい。
1210 今の敬老パスを非常にありがたく思っています。是非とも今のまま続けて頂きたいです。
1211 敬老健康パスについて聞きたい。

1212
みんな外出しなくなると思う。外出しなくなることでバスなどに乗らなくなり減便や廃線になことを心配している。貧しい人ほど
外に出なくなる制度案だと思う。

1213 ２万円は少なすぎる。両方のパスを利用できるような制度だといいと思う。
1214 先ほどの電話で反対と伝えるのを忘れた。
1215 今の敬老パスだからこそ外出する事ができているが、変わってしまえば外出はしなくなるでしょう。
1216 今までの敬老パスを続けていただきたいです。
1217 敬老パスのチャージの繰越金について聞きたい。
1218 敬老健康パスについて聞きたい。
1219 年寄りは、ポイントと言われてもピンとこないし、内容を分かりやすくしてほしい。

1220
高齢者の支援と健康寿命延伸は切り離して考えなければいけないと思う。対象者を75歳以上にしてはどうか。金額は引き下げてし
かるべきだと思うが２万円では少なすぎる。敬老パスは札幌市が誇る素晴らしい制度なんだから、いかにこの制度を残していくか
をしっかりと考えてほしい。

1221 なぜ値上がりするのか。
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1222 コールセンターの●●さんに代わってほしい。
1223 最初から財源がないから上限下げますって言ってくれれば受け入れる事が出来た。
1224 不正利用の対策をしっかりしてほしい。
1225 運用内容についてご質問。
1226 雪かきなど日々の暮らしの中でする行動にポイントを付与してほしい。
1227 自分が民生委員の頃から無駄に敬老パスを配っていたが、その時のつけを今払わされるのは意味が分からない。
1228 敬老健康パスの運用開始時期について聞きたい。
1229 今のままの敬老パスを維持していただきたいと思っています。
1230 年度間のチャージの繰越金について聞きたい。

1231
色々やってと言われてもすぐ忘れてしまうから新しい制度は難しすぎます。素案は上限も少なすぎるし段階的に下げて行くなどの
対策をしてほしい。

1232 年度間のチャージの繰越金について聞きたい。
1233 現行の敬老パスの使い方について聞きたい。

1234
上限が２万円と聞いてびっくりした。今でも病院への通院などで４万円以上は使っているので全くもって足りません。この金額で
あれば外に出る機会はなくなるでしょうし、病院への通院もセーブしなくてはならなくなってしまいます。

1235 若い人に歩いてもらってそのポイントの半分を高齢者に分け与えるような制度はどうか

1236
もう少しで70歳になるので敬老パスが使える事を楽しみにしていたのに今回の改正案を聞いて落胆してしまいました。ひどい案だ
と思います。どうにか敬老パスを続けていただきたいと思います。

1237 自己負担を50％に上げ、２～３年様子を見ながら少しずつ変えていってはいかがでしょうか。
1238 新制度への移行予定時期について聞きたい。

1239 上限額２万円では少なすぎる。札幌の地理的な事もしっかり考えて案を出してほしい。もっとわかりやすい制度を考えて下さい。

1240
今の案は本当に７０代以上の人の事を考えているのでしょうか。利用してない人にも理由があるのに、そういった事も踏まえて考
え直してほしい。

1241 敬老健康パスについて聞きたい。
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1242 高齢者に向けた施策とは思えない。大反対です。今までの敬老パスを続けてください。
1243 敬老パスの納付書の再発行について聞きたい。

1244
高齢者には程遠い年代ですが、今回の案は本当にひどいものだと思います。高齢者の方々が憤慨されるのもよく分かります。ぜひ
高齢者の方々のための施策にして下さい。

1245 敬老健康パスについて聞きたい。
1246 敬老パスの上限額が下がると聞き、内容を確認したい。

1247 敬老パスの対象者をある程度絞って運用していってほしい。大きな収入があるのに同じ恩恵を受けていて不公平感を感じる。

1248
とても極端な案だと思います。ある程度のポイントは無料で配ってプラスでほしい人はポイントを利用するなどの運用にしてはど
うか。市長も毎日歩いて仕事してみればいい。

1249 ポイント制は分かるが、スマホを使ってなど難しい。条件無しで２万円を付与するというシンプルな形でいいんじゃないか。

1250 素案の内容には全く持って共感できない。
1251 敬老パスを続けてほしい。老人の楽しみを奪わないでください

1252
市長はポイントにこだわっているようだが、そもそもポイント制に問題がある事を理解していないのか。ポイント制度は受け入れ
られず、早く諦めた方がいい。ポイントの間口を広げても整合性が取れなくなるだけだと思う。

1253 ポイントの貯め方がややこしい。
1254 今不正で使っている方はどうにかならないでしょうか。
1255 中央区に住んでいるが、敬老パスがまだ届かない。
1256 よくこんな案を考えたなと思う。出す前にだめだなと思ったのだろうか。素案には大反対。
1257 敬老パスをそのまま続けてほしいです。

1258
わけのわからない事を高齢者に押し付けないで頂きたい。敬老パスと健康寿命延伸を紐づけるのは受け入れる事が出来ない。ポイ
ント制には大反対。

1259 ２万円は無料で配って、足りない方はポイントで稼ぐような運用はどうだろうか。
1260 自己負担が上がるのはある程度仕方ないと思えるが、そこにポイントなどをくっつけていくのは納得出来ない。
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1261 周りの高齢者の人達もものすごく怒っています。とんでもない案だと思います。外出が難しくなってしまいます。
1262 敬老パスの申請書が送られてきていない。
1263 新しい運用は高齢者には無理です。今の制度と新しい制度と選択できるようにしておいてほしい。
1264 大反対です。上限は下げる必要があるかなと思いますが、それとこれとは別のお話しです。

1265
敬老というより高齢者いじめにしか感じない。制度の見直しという観点でもう一度考えてほしい。今のは見直しではなく新しい運
用を始めるという方が近い。

1266 上限額２万円では到底足りない。ポイントのために出かけるなんてまずしない。先行きがとても暗いと感じる。

1267
しっかりと市民の声を聴いて制度設計してください。バス利用が減り減便につながる等新しい制度は色々なところに弊害が出てく
ると思う。


